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В собрании приняли участие: Мед-
ведева Ольга Ильинична, заместитель 
губернатора Белгородской области по 
внутренней политике, Богачёва Елена 
Юрьевна, заместитель министра спор-
та, члены Федерации, тренеры, спорт-
смены.

С отчётом о работе президиума БРОО 
«Федерация пулевой стрельбы» за пери-
од с 2017 по 2021 год выступил вице-пре-
зидент Наседкин Виктор Васильевич.

Состоялись выборы президента Фе-
дерации пулевой стрельбы, президиума 
БРОО, награждение спортсменов и тре-
неров, показавших лучшие результаты в 
отчётном периоде.

Президентом Федерации пулевой 
стрельбы Белгородской области вновь 
единогласно избран Конев Иван Викторо-
вич, депутат областной Думы.

ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО ФЕДЕРАЦИЕЙ ПУЛЕВОЙ 
СТРЕЛЬБЫ БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Работа признана 
удовлетворительной

 ► В зале областного Дома правительства 24 марта состоялось 
отчётно-выборное собрание Белгородской региональной 
общественной организации «Федерация пулевой стрельбы».

Весенняя уборка

 ► Каждый день из города вывозят около 200 кубометров 
пескосоляной смеси, оставшейся на магистралях и тротуарах 
после зимы.

Активная уборка города началась больше недели назад, как только позволили по-
годные условия. К работам привлечены эксплуатационно-дорожные службы МБУ 
«Управление Белгорблагоустройство» - около 300 сотрудников. На уборку территорий 
ежедневно выходят примерно 100 единиц специализированной техники - тракторы, по-
грузчики, самосвалы, малые коммунальные машины, средства вакуумной очистки улиц. 

Кроме того, коммунальщики ежедневно собирают мусор, очищают остановки обще-
ственного транспорта, тротуары в скверах, моют тротуарную плитку и бордюрный ка-
мень, вывозят ветки деревьев. Полностью завершить уборку территорий планируется 
к концу апреля.

ФОТО BELADM.RU

Новая жизнь исторического полотна
 ► Реставрация диорамной картины в Белгороде полностью 

завершена. 

Музей планируют открыть к 12 июля. 
Капитальный ремонт начался ещё в 2020 году по поручению губернатора Белго-

родской области. За два года реставрации проведены обеспыливание, натяжение 
светоотражающего полотна, замена подвесного потолка, восстановлен колорит мест-
ности, детали и предметы. Напомним, что в основу картины площадью 1005 кв. м по-
ложено танковое сражение под Прохоровкой 12 июля 1943 года.

Восстановлением полотна занимались реставраторы Студии военных художников 
имени Грекова.

Общая сумма средств, выделенных на работы, составила 97 млн рублей.

Сделаем лес чистым
 ► В первом в нынешнем году 

субботнике по наведению 
порядка в урочище Сосновка 
приняли участие около 350 
белгородцев.

Среди них были сотрудники городской 
администрации и регионального Мини-
стерства природопользования, волонтёры 
и местные активисты. Ими было вывезе-
но из лесного массива, который является 
одним из самых любимых мест отдыха го-
рожан, шестнадцать  кубометров мусора и 
138 кубометров валежника.

Напомним нашим читателям, что 
на 16 апреля запланирован общегород-
ской субботник. Не упустите возможность 
принять участие в этой экологической 
 акции.

ФОТО BELADM.RU

Внеочередная сессия состоялась
 ► 29 марта был рассмотрен вопрос о внесении изменений 

в решение «О бюджете городского округа «Город Белгород» 
на 2022 год и на плановый период 2023-2024 годов».

Поправки касаются статьи 17, предусматривающей размер авансовых платежей, 
которые муниципальные заказчики вправе устанавливать при заключении договоров.

Решением горсовета данная статья упразднена, а полномочиями по установлению 
размера авансов наделена администрация Белгорода.

Это позволит более оперативно реагировать на складывающуюся рыночную ситу-
ацию, повысить эффективность осуществления закупок товаров, выполнения работ и 
оказания услуг с учётом роста цен и текущих конъюнктурных условий.

Отметим, что согласно постановлению правительства Белгородской области от 9 
марта 2022 года № 126-пп размер авансовых платежей по договорам о поставке това-
ров, выполнении работ и оказании услуг увеличился с 30 до 50%.
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Белгород в числе победителей грантов
 ► По результатам конкурса Президентского фонда 

культурных инициатив девять проектов областного 
центра выиграли гранты на общую сумму более 
3,7 млн рублей.

Наибольшую финансовую поддержку - свыше пятисот тысяч рублей - получил 
проект «Интерактивно-познавательная площадка «Ступеньки». Его цель - расши-
рить знания учащихся младших классов об окружающем мире, используя при этом 
современные цифровые технологии.

В числе победителей конкурса проект «Новая передвижка», представленный 
выставочным залом  «Родина». В ходе его реализации для горожан будут органи-
зованы передвижные тематические выставки живописи в различных районах Бел-
города.

На проведение Фестиваля славянской культуры «Свои истоки сохраним» Бел-
городскому государственному институту искусств и культуры выделен грант в раз-
мере почти  пятьсот тысяч. Он позволит найти новые молодые таланты  в области 
хореографии и игры на народных музыкальных инструментах.

Со всеми проектами-победителями этого конкурса можно ознакомиться на сай-
те Президентского фонда культурных инициатив. 
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Глава региона и градоначальник 
ознакомились с ассортиментом и ка-
чеством товаров, ценами на продукты 
питания и условиями торговли. Они по-
общались с покупателями и выслушали 
мнение белгородцев. 

- Проводить ярмарку с ценами, кото-
рые предлагают магазины, нет смысла. 
Ярмарка -  реальный механизм, кото-
рый позволяет недорого приобрести 
качественные продукты. Необходимо 
уходить от мелкооптового формата, ко-
торый не востребован населением, - от-
метил Вячеслав Гладков.

Губернатор предложил снижать цены 
на товары, а их ассортимент увеличить. 
Например, торговое партнёрство можно 
наладить не только с соседними регио-
нами, но также с Беларусью и бывши-

ми советскими республиками Средней 
Азии. 

- Чем больше продавцов, мне кажет-
ся, тем цены будут ниже. Мы договори-
лись с Антоном Александровичем, что 
не будем брать с тех, кто к нам приез-
жает, плату за место и уборку мусора. 
Главное, чтобы товары продавались 
дешевле, - подчеркнул Вячеслав Вла-
димирович.

Во второй ярмарке, проведённой в 
Белгороде, приняли участие 135 бел-
городских и курских производителей. 
Мероприятие претерпело некоторые ор-
ганизационные изменения. Если неде-
лю назад ярмарка работала с 10 до 17 
часов, то на этот раз - с 8 до 13 часов. 
За это время жители и гости областного 
центра приобрели полторы тонны мяс-

ной и полтонны рыбной продукции, поч-
ти пятнадцать тысяч яиц и восемьсот 
литров подсолнечного масла, сто кило-
граммов хлебобулочных изделий и т. д.

На оперативном совещании губерна-
тор поручил региональному Минсельхо-
зу составить полный перечень категорий 
товаров с конкретными ценами и в бли-
жайшее время представить ему данные. 
В свою очередь ведомство отчиталось, 

что ажиотажный спрос на ряд продук-
тов питания на Белгородчине пошёл на 
спад. Заместитель губернатора Юлия 
Щедрина отметила, что большого на-
плыва покупателей на ярмарках в Бел-
городе, Губкине и Старом Осколе не на-
блюдалось.

Напомним, что по решению главы 
региона подобные ярмарки будут прохо-
дить каждые выходные до конца апреля. 
Главная цель - сократить цепочку между 
производителями и покупателями. Про-
давцы получают дополнительные точки 
реализации продукции, а горожане - воз-
можность приобрести товары без суще-
ственных торговых наценок.

Кирилл ЖУРАВЛЁВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

С минимальными наценками  ■ Экономика

 ► Торговые ряды, которые раскинулись в прошлую 
субботу на ул. Королёва между остановками «Космос» 
и «Электроконтакт», посетили губернатор Вячеслав Гладков 
и мэр Белгорода Антон Иванов.

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

Участники мероприятия осмотрели 
общественные пространства, которые 
запланированы для комплексного благо-
устройства: Центральный парк культуры 
и отдыха, Архиерейскую рощу и набе-
режную реки Везёлка на участке «Кон-
прок» - Пикник-парк.

Концепция реконструкции Централь-
ного парка предполагает создание пяти 
функциональных зон: событийную, для 
семейного отдыха, тихую, спортивную и 
сад философов.

- При разработке проекта благоустрой-
ства этого парка следует прежде всего 
позаботиться о сохранении мест притя-
жения горожан. Например, столов для 
игры в шахматы. Кроме того, мы должны 
сохранить объекты, имеющие историче-
скую ценность. Например, арку при входе 
в парк. При этом должна быть создана её 
эффектная подсветка, - сказал губерна-
тор Вячеслав Гладков.

При благоустройстве Центрального 
парка особое внимание будет уделено 
озеленению территории. Акцент сделают 
не столько на количестве насаждений, 
сколько  на их качественном составе. 
Для этого специалисты предварительно 

изучат состав почвы и проведут дендро-
логический анализ имеющихся деревьев.

Архиерейская роща отличается не-
тронутым ландшафтом, уникальной эко-
системой и обилием зелени. По мнению 
главы региона, она должна стать люби-
мым местом отдыха горожан, где можно 
непосредственно пообщаться с приро-
дой. Согласно проекту благоустройства в 
Архиерейской роще намечено раместить 
смотровую башню и детскую площад-
ку, проложить спортивные и пейзажные 
маршруты, в том числе для велосипеди-
стов. Концепция развития данной терри-
тории предусматривает деликатное вне-
дрение всех элементов благоустройства 
в ландшафт.

- Архиерейская роща должна иметь 
специальную тропу здоровья - террен-
кур. Например, как в Кисловодске. Дози-
рованные физические нагрузки во время 
пешеходной прогулки позволяют челове-
ку укрепить сердечно-сосудистую систе-
му, - порекомендовал Вячеслав Влади-
мирович.

В ходе рабочей поездки губернатор 
и мэр Белгорода также осмотрели неис-
пользуемую территорию вдоль берега 
рек Везёлки и Северского Донца. В пла-
нах - при развитии участка в районе улиц 
Пугачёва и Северо-Донецкой обустроить 
пешеходную зону от набережной парка 
Победы до Пикник-парка. 

- Мы не хотим застраивать эту террито-
рию жилыми домами. Мне кажется, здесь 
можно не просто организовать транзитную 
зону в направлении Сосновки, но и сфор-

мировать новую точку притяжения горо-
жан, создав здесь всю необходимую ин-
фраструктуру, - подчеркнул глава региона. 

Первоочередная задача - очистить 
территорию от мусора и валежника. Это 
даст возможность специалистам по бла-
гоустройству детальной проработать про-
ект реконструкции местности.  

- Отмечу, что я уже обдумываю орга-
низацию процесса обслуживания новых 
парковых зон. Без дирекции парков горо-
да, на мой взгляд, не обойтись, - отметил 
по итогам рабочей поездки глава город-
ской администрации Антон Иванов.

Кроме того, с апреля в штате мэрии 
появится главный ландшафтный архитек-

тор Белгорода. На эту должность будет 
назначена Елена Семенкова, которая 
имеет значительный опыт работы в сфе-
ре ландшафтного дизайна. Она будет 
также курировать развитие зелёного кар-
каса и цветочного оформления террито-
рии областного центра. 

Отметим, что в ближайшее время 
в Белгороде создадут рабочую группу 
по реализации проектов реконструкции 
парков. В неё войдут специалисты го-
родской администрации и регионально-
го правительства. 

Виктор ЛУКЬЯНЧИКОВ 
ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА

От планов - к реальности  ■ Зелёная столица

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

 ► Развитие в областном центре зон отдыха обсудили в ходе 
рабочей поездки по Белгороду первые лица города.
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-  Какие объекты были сданы в прошлом году на 
территории двадцатого округа?

- Построена дренажная канализация на улицах Друж-
бы и Озёрной, а также на переулке Озёрный и на улице 
Константина Заслонова. Её протяжённость составляет 
несколько километров. Созданная дренажная систе-
ма должна предотвратить подтопление частных домо-
владений, которые расположены в этой части Старого 
города. Эффективность проведённых мелиоративных 
мероприятий в ближайшее время оценю совместно с 
жителями округа. 

В ответ на многочисленные просьбы автовладельцев 
в рамках программы инициативного бюджетирования 
была построена плоскостная парковка в районе восем-
надцатой школы.

В рамках национального проекта «Безопасные ка-
чественные дороги» капитально отремонтировано до-
рожное покрытие проезжей части улиц Константина 
Заслонова и Засечной. Выполнен капитальный ремонт 
межквартального проезда на пересечении улиц Машков-
цева, 29 и Семашко, 40. 

Построена пешеходная дорожка на улице Княгини 
Волковой. Что касается пешеходной дорожки вдоль ули-
цы Машковцева к новому детскому саду, то эту злобо-
дневную задачу надеюсь решить уже в этом году. „На территории Старого города в прошлом году 

обустроены несколько детских игровых площадок, 
в том числе на улицах Дружбы, 3, Речной, 1, 
Зиямата Хусанова, 12,  Индустриальной, 12 
и 89-й Стрелковой Дивизии, 5. 

По моей инициативе активисты округа провели суб-
ботники в районе улицы Молодогвардейцев и очистили 
пространство, которое примыкает к берегу реки Север-
ский Донец. В результате генеральной уборки появился 
замечательный пляж, который теперь пользуется у мест-
ных жителей большой популярностью. 

Наиболее значимым объектом прошлого года, по мо-
ему мнению, является  физкультурно-оздоровительный 
комплекс открытого типа, построенный в микрорайоне 
Восточный на пересечении улиц Пятницкой и Семёна 
Чайкина. Его площадь превышает пять тысяч квадрат-
ных метров. Сметная стоимость объекта - около двадца-
ти миллионов рублей. Комплекс создан в рамках нацио-
нального проекта «Спорт - норма жизни». Он включает в 
себя футбольное поле, баскетбольную и волейбольную 
площадки, а также тренажёры для занятий тяжёлой и 
лёгкой атлетикой. Объект практически го-
тов к сдаче. Остались мелкие недоделки. 
Надеюсь, что вскоре количество привер-
женцев здорового образа жизни в микро-
районе Восточный заметно увеличится.

-  Александр Иванович,  расскажите, 
пожалуйста, о планах по благоустрой-
ству территории двадцатого округа 
на нынешний год.

- Жители Старого города приняли ак-
тивное участие в программе по инициа-
тивному бюджетированию, которую пред-
ложил губернатор Вячеслав Гладков. На 
конкурс ими было направлено более двад-
цати заявок. Ряд предложенных проектов 
вошёл в число победителей. Например, 
строительство сквера на улице Семашко 
в районе восемнадцатой школы. Комфорт-
ное общественное пространство в теку-
щем году будет благоустроено на пустыре, 
на месте снесённых гаражных боксов. Кро-
ме того, планируется построить детскую 
игровую площадку на улице Измайлова. 

Среди значимых событий - капиталь-
ный ремонт следующей части дороги по 

улице Константина Заслонова, а также кольцевой раз-
вязки. Работы будут проводиться в рамках националь-
ного проекта «Безопасные качественные дороги». От-
мечу, что здесь в частном секторе на двух улицах пока 
отсутствует асфальтовое покрытие. К созданным там 
недавно предприятиям фактически нет нормального  
подъезда. Проведение дорожных работ позволит повы-
сить качество жизни людей и станет стимулом к разви-
тию предпринимательской деятельности. 

-  Вы  входите  в  состав  постоянной  комиссии 
городского  Совета  по  экономической  политике, 
муниципальной собственности и развитию пред-
принимательства.  Какие  меры  принимаются  в 
Белгороде для поддержки бизнеса в связи с введе-
нием глобальных  санкций?

- Сейчас одной из наиболее востребованных бел-
городцами мер поддержки являются так называемые 
«быстрые кредиты». Они выдаются региональным пра-
вительством на льготных условиях предприятиям, ко-
торые относятся к наиболее пострадавшим отраслям 
экономики. 

Подготовлены изменения в региональное законода-
тельство по  увеличению авансовых платежей по дого-
ворам на проведение капитального ремонта многоквар-
тирных домов. Принимаемые меры помогут выполнить 

в срок и в полном объёме программы по капремонту и 
утеплению фасадов многоэтажек.

На муниципальном уровне депутатский корпус при-
нял решение на протяжении первых трёх лет снизить на 
50-70 процентов размер платежа за арендуемые поме-
щения, находящиеся в собственности города. 

В феврале введена норма, которая установливает пя-
тилетний срок действия дизайн-проектов вывесок. Этого 
решения ждали многие предприниматели Белгорода. 
Теперь в течение утверждённого срока никто не вправе 
требовать от них каких-либо изменений аншлагов. 

В случае если у предпринимателей областного цен-
тра имеются конкретные предложения по поддержке 
какой-либо сферы бизнеса, то профильная комиссия 
городского Совета готова их рассмотреть и по возмож-
ности оказать содействие. 

-  В  областном  центре  вы  курируете  проект 
«Дворовый тренер». Развивается ли он на терри-
тории двадцатого округа?

- На протяжении трёх лет во время летних каникул 
занятия с детьми по проекту «Дворовый тренер» ре-
гулярно проводились на площадке на улице Машков-
цева, 4. Главная идея - привлечь по месту жительства 
как можно больше ребят к занятиям спортом, сделать 
их приверженцами здорового образа жизни. Занятия с 

детьми по вечерам проводила Екатерина 
Ткач. Её воспитанниками стали десятки 
юных жителей Старого города. В свою 
очередь я старался обеспечить тренера 
всем необходимым инвентарём, оказать 
помощь в организации массовых сорев-
нований и поощрении наиболее активных 
участников проекта.

В нынешнем году планируем начать за-
нятия и на площадке нового физкультур-
но-оздоровительного комплекса в микро-
районе Восточный. 

Впрочем, задача в будущем сезоне 
увеличить количество площадок, на кото-
рых будут проводиться занятия с детьми 
по проекту «Дворовый тренер», ставится 
и в масштабе всего областного центра. 
Отмечу, что сейчас Белгород по этому по-
казателю входит в число лидеров среди 
российских городов с населением до по-
лумиллиона человек. Проект «Дворовый 
тренер» - это весело, интересно и, глав-
ное, полезно для здоровья.

Беседовал Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО АВТОРА И ИЗ АРХИВА А. СТРИГУНОВА

Новые идеи в Старом городе: 
парковка и спортивные объекты

 ► В Белгороде проводится 
масштабное благоустройство. 
Причём оно затрагивает не 
только центральную часть города, 
но и микрорайоны, находящиеся на 
периферии. О том, как преображается 
Старый город, мы побеседовали 
с депутатом Белгородского городского 
Совета по округу № 20 Александром 
Стригуновым.

Депутат Белгородского городского Совета по округу № 20 А.И. Стригунов.

Екатерина Ткач проводит занятия по проекту «Дворовый тренер».



5№ 12 (1954) 
1 апреля 2022 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru Городская среда

Телефон рекламной службы - 23-14-42. Пишите нам на e-mail: r-belgorodmedia@mail.ru

 ► Новое место 
отдыха и семейных 
развлечений планируется 
создать в Белгороде 
на ул. Корочанской 
по соседству 
с центральным городским 
пляжем.

Соглашение по данному инвестицион-
ному проекту стоимостью в полтора мил-
лиарда рублей подписали губернатор Вя-
чеслав Гладков и учредитель компании 
«МастерФест» Владимир Зотов. 

Парк будет занимать территорию пло-
щадью 21,8 гектара, из которых 8,3 га вы-
деляется под аттракционы, а 12,3 га - под 
зону отдыха. На оставшихся 1,2 гектара об-
устроят парковку на пятьсот машиномест.

- Мы хотим возвести объект в самые 
сжатые сроки - всего за полтора года. В 
апреле-мае будет готов мастер-план. Ос-
новные работы начнём с сентября. По-
стараемся сохранить на этой территории 
все деревья. В рамках дорожной карты 
дополнительно обсудим создание в парке 
кафе, отелей и рекреационных зон, - рас-
сказал инвестор.

Планируется, что первых гостей новый 

парк сможет принять к 80-летию освобож-
дения Белгорода - 5 августа 2023 года. 
Реализацией инвестиционного проекта 
зай мётся компания «Парк аттракционов 
и развлечений».

- Первоочередная задача - создание 
инфраструктуры: дороги, тротуаров, 
парковки и прочего. Это уникальная тер-
ритория, доминантой в которой станет 
детский парк. На втором этапе надо при-

вести в порядок водный объект и лесо-
парковую территорию. Следует создать 
условия для проведения фестивалей и 
активностей для молодёжи. Всё, что мы 
наметили, делается для белгородских 
семей и детей, - подчеркнул Вячеслав 
Гладков.

Подробности проекта будущего парка 
аттракционов и развлечений представил 
на своей странице в социальной сети 
Telegram глава городской администрации 
Антон Иванов.

- Для того, чтобы было интересно 
всем, кто приедет в парк, в мастер-плане 
выделены три зоны - детская, семейная 
и экстремальная. В парке будут установ-
лены семнадцать аттракционов, в том 
числе колесо обозрения и американские 
горки. В планах - создать активити-парк, 
обустроить сцену и кафе для проведения 
праздников, - сообщил мэр.

Напомним, что о намерении создать 
в областном центре большой парк ат-
тракционов заявил на январской пресс-
конференции Вячеслав Гладков. По 
словам губернатора, на тот момент уже 
велись переговоры с частными инвесто-
рами по финансированию этого масштаб-
ного проекта.

Пётр КОТОВ
ФОТО BELREGION.RU

Парк с аттракционами - за полтора года  ■ Инвестиционный проект

Цветы и декоративные растения в 
этом году будут высажены в Белгороде 
на общей площади около трёх гектаров. 
Акцент планируется сделать на одно-
летниках, которые придадут городским 
пейзажам яркость и самобытность. Со-
трудникам управления «Белгорблагоу-
стройство» предстоит сделать так, чтобы 
клумбы радовали горожан буйством кра-
сок на протяжении долгого времени.

- Приступим к работам, как только по-
года позволит. Посадочный материал 
готовим сами. Причём как однолетние, 
так и многолетние растения, - расска-
зал Алексей Романчукевич.

К высадке в открытый грунт уже гото-
вы почти пятьдесят тысяч саженцев одно-
летников.  В их числе бегонии и сальвии, 
петунии и тагетесы, агератумы и т. д. Кро-
ме того, ведётся вегетативное размно-
жение многолетних растений - лаванды 
и шалфея, эхинацеи и седума, вейника и 
ковыля, альпийских астр и других.

- В апреле начнётся высадка деревьев 
и кустарников в парках и скверах Белгоро-
да. Одновременно будет производиться 
ревизия цветников многолетних растений, 
после чего пройдут работы по ремонту и 

реконструкции клумб, - сообщил замести-
тель генерального директора по теплич-
ному хозяйству управления «Белгорбла-
гоустройство» Алексей Панков. 

Особая роль отводится контейнерно-
му озеленению города. Сейчас разра-
батываются композиции для различных 
типов кашпо и вазонов. Они будут уста-
новлены во многих микрорайонах об-
ластного центра. 

- Мы подготавливаем горшки и кассе-
ты, сеем и пикируем, черенкуем и выра-
щиваем рассаду однолетников. Вскоре 
начнём высаживать в грунт и многолетни-
ки, - отметила начальник участка теплич-
ного хозяйства управления «Белгорбла-
гоустройство» Ольга Фесенко. 

Работы по озеленению города прод-
лятся до сентября. В них будут задей-
ствованы около ста человек. Для людей, 
которые желают украшать город цветами, 
в зеленхозе управления «Белгорблагоу-
стройство» имеются вакансии. Дополни-
тельную информацию по этому поводу 
можно получить по телефону 33-45-93.

Кирилл МУСАЕВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Сезон озеленения 
открыт в апреле

 ■ Эстетика города

 ► Тепличное хозяйство управления «Белгорблагоустройство» 
в конце марта осмотрел руководитель департамента 
городского хозяйства Алексей Романчукевич.

Белгородцам помогут сделать свой 
выбор в ходе онлайн-голосования до-
бровольцы. Они будут работать в МФЦ 
и торговых центрах. Но перед этим каж-
дый волонтёр пройдёт подготовку: из-
учит дизайн-проекты и освоит специаль-
ное приложение на планшете. 

Отметим, что стать волонтёром мог 
любой желающий, независимо от воз-
раста. Для этого надо было всего лишь 
до 1 апреля зарегистрироваться на сай-
те dobro.ru.

- Стать добровольцами изъявили же-
лание преимущественно молодые люди, 
которым небезразлична городская ин-
фраструктура. Среди них есть активисты, 
которые были волонтёрами и в прошлом 
году. Они имеют опыт взаимодействия 
с гражданами и знают, как можно прого-
лосовать наиболее удобным способом, - 
рассказал заместитель руководителя ре-

гионального ресурсного центра развития 
добровольчества  Артём Корука.

Каждый житель сможет отдать свой 
голос за наиболее понравившееся об-
щественное пространство или дизайн-
проект объекта. 

- Волонтёр должен быть доброжела-
тельным и коммуникабельным челове-
ком. Его главная задача - рассказать го-
рожанину о проекте, а также объяснить, 
как можно отдать свой голос. У жителей, 
как правило, довольно много вопросов. 
Особенно у пожилых людей. Мы высту-
паем связующим звеном между ними и 
проектом «Формирование комфортной 
городской среды», - отметила замести-
тель министра жилищно-коммунального 
хозяйства области Вероника Новикова.

Пётр МИХАЙЛОВ
ФОТО BELADM.RU

Проголосуй  
за свой город

 ■ Твой выбор

 ► Отбор объектов, которые будут реконструироваться 
в 2023 году в рамках национального проекта «Жильё 
и городская среда», стартует 15 апреля и продлится по 30 мая.
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Дата
Выплаты пособий на детей от 3 до 7 лет

Основные правила
Пособия назначаются семьям, где доход на 1 человека меньше про-
житочного минимума 10629 рублей с учётом имущественной обеспе-
ченности семьи
Пособия назначаются на каждого ребёнка в этой семье в возрасте от 3 
до 7 лет включительно
Доход считается за 12 месяцев, предшествующих 4 месяцам перед 
месяцем обращения:
• в апреле 2022 г. учитываются доходы с декабря 2020 по ноябрь 
2021 гг. 
• в мае 2022 г. учитываются доходы с января 2021 по декабрь 2021 гг.
• в июне 2022 г. учтут доходы с февраля 2021 по январь 2022 гг.

Размеры выплаты
50% - регионального прожиточного минимума на ребёнка - базовый 

размер выплаты (5155 руб.)
75% - если базовое пособие не позволяет поднять среднедушевой доход 

до прожиточного минимума (7732,50 руб.)
100% - если и повышенный размер не позволяет вывести семью из числа 

нуждающихся (10310 руб.)

Доходы
 ПРАВИЛО НУЛЕВОГО ДОХОДА
У взрослого члена семьи обязательно должен быть доход по одной из 
следующих категорий:

 Доход от трудовой или творческой деятельности (зара-
ботная плата, выплаты по гражданско-правовым договорам, 
авторские гонорары)
 Доходы от предпринимательской деятельнсти, включая 
доходы самозанятых
Пенсия
Стипендия

Правило нулевого дохода
Родители, у которых не было заработка, пенсии или стипендии на 
протяжении всего года, могут получить выплату, только если для 
отсутствия дохода на протяжении всего года были объективные 
причины:

уход за детьми, в случае если это один из родителей в многодетной 
семье

уход за ребёнком, если речь идёт о единственном родителе 
(т. е. второго родителя нет фактически)

уход за ребёнком до достижения им возраста трёх лет

уход за гражданином с инвалидностью (дети и нетрудоспособные 
граждане)

обучение на очной форме для членов семьи моложе 23 лет

срочная служба в армии и 3-месячный период после демобилизации

прохождение лечения длительностью от 3 месяцев

безработица (нужна официальная регистрация в центрах занятости, 
учитывается до 6 месяцев нахождения в таком статусе)

отбывание наказания и 3-месячный период после освобождения из 
мест лишения свободы

+

Заявление подается

Подтверждающие документы предоставляются в:

Федеральный 
портал 

госуслуги
МФЦ

Органы 
соцзащиты

Органы 
соцзащиты

В течение 
30 рабочих дней 

Учитывается имущество
У ПОЛУЧАТЕЛЯ ПОСОБИЯ МОЖЕТ БЫТЬ

транспорт***

легковая машина***
+

мотоцикл***
+

самоходная  
техника**** (трактор)

+

маломерное 
судно****

* исключение - квартира, дом или земельный участок были выданы в качестве мер соцпод-
держки многодетной семьи
** не учитываются доли от 1/3 и меньше
*** 2 транспортных средства для семей в составе которых есть гражданин с инвалидностью 
или многодетных, а также если ТС выдано в качестве меры соцподдержки
**** учитывается текника только моложе 5 лет

квартира* квартиры  
(но не более 24 кв.м на человека, 

если квартир несколько)**

недвижимость

или

или
дом* дома**  

(но не более 40 кв.м на человека 
если домов несколько)

земельные  
участки*  

(не более 0,25 га  
общей площадью  

или 1 га в сельской  
местности)

нежилое 
строение

дача гараж или 
машинное 

место

+

+

+
+ + +

Фундамент единой системы органов исполнитель-
ной власти, действующей и сегодня, был заложен 
Манифестом императора Александра I от 8 сентября 
1802 года. С образованием Министерства юстиции в 
его ведение была передана прокуратура на местах, а 
в составе правительства учреждена должность мини-
стра юстиции - генерального прокурора. „Первым министром юстиции утвердили 

выдающегося русского поэта и общественного 
деятеля Гавриила Романовича Державина, 
который одновременно являлся 
и генерал-прокурором. 

На Министерство юстиции возлагались подготовка 
законодательных актов, кодификация и систематиза-
ция действующего законодательства, а также органи-
зационно-управленческая деятельность судов и про-
куратуры.

С первых дней ведомство большое значение при-
давало совершенствованию законодательства. Под 
руководством М.М. Сперанского в 1833 году была про-
ведена кодификация законодательства: издано 56 то-
мов Полного собрания законов Российской империи и 
15 томов Свода законов.

После судебной реформы 1864 года полномочия 
Министерства юстиции заметно расширились. Ведом-
ство получило право назначения и увольнения сле-
дователей по важнейшим делам в окружных судах, 
городских судей, уездных членов окружных судов. По 
представлению министра юстиции указами царя на-
значались обер-прокуроры судебных палат, общего 
собрания кассационных департаментов, товарищи 
обер-прокуроров и прокуроров судебных палат.

Также были расширены права Министерства в сфе-
ре надзора за деятельностью судебных учреждений. А 
после введения института мировых судей и присяжных 
заседателей Министерству юстиции был поручен над-
зор за их деятельностью. „Министерством юстиции были составлены 

Правила о порядке укрепления прав 
на недвижимое имущество, а 26 мая 1881 года 
по ходатайству Министерства юстиции 
было отменено публичное исполнение 
смертной казни. 

Все законодательные предложения до внесения их 
на рассмотрение Государственного совета проходили 
через Минюст. А в 1895 году ведомству впервые пере-
дали управление местами лишения свободы.

Законотворчество Министерства юстиции конца 
XIX века - начала XX века характеризуется особым 
вниманием к правам личности. Разработаны проекты 
законов об изменении порядка возбуждения вопро-
сов об ответственности губернаторов и об условном 
осуждении. Это стало новым и весьма демократич-
ным шагом для России. Разработан дисциплинарный 
устав, регламентирующий наказание за служебные 
проступки; в 1904 году - проект закона о некоторых из-
менениях в наказуемости и порядке преследования 
государственных преступлений, утверждены Правила 
о порядке содержания в тюрьмах гражданского ведом-
ства политических арестантов.

С середины XIX века министры юстиции активно за-
нимались международной деятельностью: председа-
тельствовали в Международном трибунале, были чле-
нами постоянной Международной палаты Третейского 
суда в Гааге. 

В царской России Министерство юстиции облада-
ло достаточными правами, чтобы не только влиять 
на формирование судейского корпуса империи, но и 
определять и проводить в жизнь правовую политику 
страны. 

После Октябрьской революции 1917 года Министер-
ство юстиции было упразднено, однако уже 8 ноября 
1917 года был создан Народный комиссариат юстиции, 
который сразу же приобрёл широкие полномочия. В 
нём была сосредоточена вся работа не только по об-
щему, но и по прямому и повседневному руководству 
судами, прокуратурой, управлению местами заключе-
ния. На месте разрушенной судебной системы пред-
стояло создать новую, и 22 ноября (5 декабря) 1917 
года был принят Декрет № 1 «О суде». 

А после завершения судебной реформы в 1922 году 
законодательно закрепили трёхзвенную систему судо-
производства: народный суд - губернский суд - Верхов-
ный Суд РСФСР.  „Наркому юстиции были подчинены 

в качестве заместителей Прокурор 
и Председатель Верховного Суда Республики. 
А Верховный Суд входил в состав аппарата 
Народного комиссариата юстиции. И только 
в 1936 году прокуратура была выделена 
в самостоятельное ведомство.

Вторая половина 30-х годов прошлого века пара-
доксально сочетала в себе небывалую активизацию 
репрессивных функций государства с утверждением 
глубоко демократичной Конституции СССР 1936 года. 

С 1936 и до 1946 года Наркомат юстиции СССР 
готовил общесоюзные кодексы (Уголовный, Граждан-
ский, Уголовно-процессуальный, Гражданско-про-
цессуальный, Основы трудового законодательства и 
законодательства о браке и семье) и другие важные 
документы. 

В 1946 году Народный комиссариат юстиции СССР 
был преобразован в Министерство юстиции. В этот пе-
риод на него возложено руководство организацией и 
деятельностью нотариальных органов и адвокатуры. 

В 1963 году Минюст был упразднён, а одним из 
поводов для такого решения стало чрезмерное вли-
яние ведомства на работу судов. Но излишняя ра-
дикальность и отчасти ошибочность такого решения 
были подтверждены временем, и в 1970 году началось 
воссоздание органов юстиции. Также было образова-
но союзно-республиканское Министерство юстиции 
СССР.

После распада Советского союза шла перестройка 
деятельности Минюста Российской Федерации. Ис-
ключались вмешательство в правосудие, повышалась 
роль органов юстиции в защите прав и свобод граж-
данина. Ведомство приняло активное участие в подго-
товке и проведении реформ системы государственного 
управления. Разработаны важные законопроекты, со-
ставившие основу судебно-правовой реформы: Осно-
вы законодательства об адвокатуре, нотариате, Закон 
о статусе судей, проекты Уголовного и Уголовно-про-
цессуального кодексов и др.

Появление нового демократического правового го-
сударства, изменение политических и экономических 
условий жизни страны, проведение политики, ориенти-
рованной на защиту прав и интересов граждан.

С 1995 года меняется статус и значимость орга-
нов российской юстиции на важнейших направлениях 
правоохранительной деятельности в вопросах защиты 
прав и законных интересов граждан. Через два года на-
чалось формирование службы судебных приставов, в 
1998-м Министерство приступило к созданию системы 
учреждений юстиции по государственной регистрации 
прав на недвижимое имущество и сделок с ним. В этом 
же году ему была передана пенитенциарная система. „Современный этап реформ в России 

характеризуется совершенствованием 
и укреплением правового государства, 
созданием и развитием демократических 
институтов общества.

В управлении Министерства юстиции Российской 
Федерации по Белгородской области, которое воз-
главляет Александр Черепанов, небольшой штат, 27 
человек. Но это профессионалы, отличающиеся не 
только хорошими знаниями, но и обострённым чув-
ством социальной справедливости и сострадания, 
которые в полной мере соответствуют принципам, 
заложенным первым министром юстиции России 
Г.Р. Державиным: 

«Государственный человек более других сограждан 
должен быть одушевлён, движим и руководствован 
любовию к Отечеству. Он должен жить ею, вливать в 
своих подчинённых и быть примером в сей любви все-
му государству Российскому».

Подготовила Анна ИВАНОВА
ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

От прошлого к современности
 ► Министерству юстиции 

России исполняется 220 лет. 
Его история тесно связана 
с историей становления 
нашего государства. 
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Это стало возможным благодаря поддержке прави-
тельства области и администрации города в рамках 
реализации проекта «Жестовому языку как средству 
социализации глухих - поддержку и развитие в Бел-
городской области». Курсы открылись в ГБОУ «Бел-
городская общеобразовательная школа-интернат 
№ 23» - единственном учебном заведении в регио-
не, предоставляющем образование детям с нарушени-
ями слуха.

На открытии присутствовали заместитель главы 
 администрации города Белгорода по социальной поли-
тике и образованию Андрей Мухартов, директор шко-
лы-интерната № 23 Александр Годин, председатель 
Белгородского регионального отделения Всероссий-
ского общества глухих Юрий Шашнин.

Так как в рамках первого проекта, поддержанно-
го Фондом президентских грантов, реализованного в 
2021 году, не удалось охватить всех педагогов, был 
разработан новый проект по продолжению обучения и 
охвату всех педагогов школы. Получение новых зна-
ний запланировано для трёх десятков наставников. 
Жестовый язык, по признанию специалистов, является 
важнейшим вспомогательным средством для обучения 
детей с нарушением слуха. Тогда педагог сможет каче-
ственно проводить работу и с глухими родителями, и с 
детьми, и взаимодействовать в простых коммуникатив-
ных ситуациях. 

- В настоящее время надо не только адаптировать 
детей к получению образования, но и мы должны адап-
тироваться для них, - подчеркнул Андрей Мухартов.

На сегодняшний день в стране существует лишь 
две лаборатории, занимающиеся изучением русского 
жестового языка. Преподаватели одной из них - Но-
восибирского государственного технического универ-
ситета - приехали в Белгород для того, чтобы вести 
курсы обучения жестовому языку.

Грант включает не только проведение курсов повы-
шения квалификации, но и приобретение методиче-
ской литературы, которая и была вручена участникам 
курсов.

Елена ВАСИЛЬЕВА

Мир равных 
возможностей

 ► Стартовали курсы обучения 
белгородских педагогов основам 
русского жестового языка. 

Общение с культурой, традициями, ремёслами и про-
мыслами родного края - важная составляющая образо-
вательной и воспитательной работы. А когда ребята и 
взрослые своими руками создают изделия в технике зна-
менитого древнего промысла - это огромная ценность. 

Во Дворце детского творчества прошёл очередной урок 
по глинотерапии в инклюзивных мастерских «Творим Вме-
сте». Его провело АНО «ЦСП «Город инклюзивной культу-
ры». Дети, подростки и молодые люди с ограниченными 
возможностями здоровья и инвалидностью, вместе с род-
ными, под руководством народного мастера Белгородской 
области Евгения Иванова мастерили игрушку «Петушок» 
по мотивам борисовской глиняной игрушки. Им помогали 
тьютор Юлия Недоступ и волонтёры.

Ребята совершили экскурс в историю возникновения 
игрушек, узнали об их особенностях и отличии от других 
видов керамики. Участники мастер-класса освоили тех-
нику лепки и  декорирования игрушек, познакомились с 
технологией выполнения механизма извлечения звука. 

Результатом творческого занятия стали десять глиня-
ных петушков. Каждое особенное художественное тво-
рение отличается неповторимостью образа и уникально-
стью звучания и свиста.

Во время занятия ребята также успели позаниматься 
рисованием, поиграли в активные игры, пообщались с пи-
томцами живого уголка центра эколого-биологической ра-
боты и даже потанцевали под любимые мелодии. 

Затем они посетили передвижную выставку «Мастер и 
ученики», которая в этот день пополнилась новыми рабо-
тами. А завершилось мероприятие традиционным семей-
ным чаепитием. 

- Наш проект «Инклюзивные арт-студии и мастерские 
Белогорья «Творим Вместе» существует уже более года. 
Мы наблюдаем большой прогресс у наших участников и 
радуемся их успехам. Интерес к занятиям глинотерапией 
сохраняется и растёт, поэтому в дальнейшем планируем 
продолжать уроки по лепке из природной глины, учиться 
создавать новые, более сложные, полезные в быту и куль-
турно-значимые изделия, - отметила руководитель проек-
та, педагог Дворца детского творчества Тамара Галдун.

Юлия ЛАЗАРЕВА
ФОТО АНО «ЦСП «ГОРОД ИНКЛЮЗИВНОЙ КУЛЬТУРЫ»

Прикоснуться к ремеслу  ■ Проект

 ► Семьи с особенными детьми 
познакомились с традициями 
Борисовской глиняной игрушки.

В дни весенних каникул  юных жителей города ожи-
дали увлекательные приключения в Стране чтения. 
Как известно, любая книга начинается с писателя. Его 
фантазия заставляет нас грустить, радоваться, рас-
суждать, думать. Очень хорошо, когда есть возмож-
ность встретиться с писателем, познакомиться с чело-
веком, который умеет оживлять свои мысли и мечты и 
доносить их до читателя.

В модельной детской библиотеке-филиале № 15 
для второклассников школы №39 состоялась творче-
ская встреча с белгородской писательницей Еленой 
Ивановой.

С первых минут Елена Алексеевна захватила вни-
мание маленьких слушателей, начав встречу с весё-
лых стихотворений и забавных историй.

Писательница родилась и живёт в Белгороде. Бо-
лее 30 лет пишет стихи и прозу для детей и взрослых, 
является членом Союза белгородских литераторов. 
Публиковалась в белгородском альманахе «Пере-
свет», в периодической печати. Первая книга стихот-
ворений для детей «Крошечки с ладошечки» вышла в 
конце минувшего года. Книга оригинально оформлена 
иллюстрациями автора. В настоящее время готовится 
к печати и вторая её книга детских стихов.

Автор на протяжении всей встречи вела с детьми 
весёлый диалог, давая добрые и мудрые советы в по-
этической форме. 

Елена Алексеевна рассказала школьникам историю из 
своей школьной жизни, когда однажды на уроке русского 
языка писали сочинение по картине  и юная Лена решила 
вместо сочинения написать стихи. Учительница похва-
лила её за стихи и творческий подход. С этого момента 
Елена Иванова и занимается творчеством.

Автор ответила на многочисленные вопросы чита-
телей о своей жизни, о том,  как рождается сюжет и 
сколько времени уходит на написание произведения, 

пишет ли от руки или печатает на компьютере и на 
много других совсем не детских вопросов.

В конце встречи Елена Алексеевна раздала авто-
графы на необычных открытках с её рисунками и сти-
хами.

Благодаря таким встречам наши читатели знако-

мятся с писателями,  соприкасаются с волшебным ми-
ром поэзии и прозы. Впечатление от общения остаёт-
ся в памяти детей на всю жизнь и вызывает желание 
 читать.

Наталья БУЛАВИНА 
ФОТО ТАТЬЯНЫ ДАНИЛЕВИЧ

Как стать писателем  ■ Встреча

 ► Неделя детской книги - праздник 
всех читающих ребят, литераторов, 
издателей и библиотекарей.

 ■ Образование
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Тема номера

Семейная история
Евгению и Артёма Гузачёвых познако-

мил Белгород. Хотя они сибиряки. Женя - 
из Братска, Артём - из Новосибирска. На 
юго-запад России переехали вместе с 
родителями. Он - в детстве, она немного 
позже, когда девушке уже исполнилось 
двадцать. Встретились, полюбили друг 
друга, сыграли свадьбу. Сейчас воспиты-
вают двоих мальчишек. Старший - Ярос-
лав - школьник. Тихону шесть лет. Всё это 
время семья так или иначе занималась 
предпринимательством: Артём окончил 
курсы по рыбоводству, брал в аренду пру-
ды, а Евгения поработала в ресторанном 
бизнесе, затем пыталась продавать чай и 
кофе. Но всё это было не то, не то… Они 
искали, а ответ, как оказалось, лежал со-
всем рядом. Стоило только протянуть руку 
и достать из коробочки нужный ключик. А 
если рядом в нужный момент оказывается 
ещё одна рука - рука помощи? 

Евгения всегда, сколько себя помнит, 
любила шить. Когда была в декрете и по-
явилось свободное время, стала изучать 
вопрос серьёзнее, закончила курсы, оде-
вала мальчишек, мечтала о дочке, чтобы 
шить ей очаровательные платьица. Но 
дочки пока у Гузачёвых нет, ну а когда 
младший сын пошёл в садик, они поняли, 
что мечты надо осуществлять. 

И хотя бизнес у них семейный, а главой 
его считается Артём Александрович, муж 
признаёт, что идею сгенерировала и даже 
сформулировала всё-таки супруга. Кстати, 
только в крепкой семье мужчина способен 
на такое признание.

- Всегда, во все времена люди стреми-
лись окружить себя уютом, - говорит Евге-
ния. - Все хотят жить в красоте, получать в 
повседневной жизни ощущение маленько-
го праздника. И мы решили помочь в этом 
людям, изготавливая красивые и каче-
ственные текстильные изделия для дома, 
вкладывая в них частичку своей души.

Всё случается вовремя
Так произошло, что именно в тот мо-

мент, когда мечта получила своё логи-
ческое завершение, Гузачёвы от зна-
комых узнали о программе социальных 
контрактов. Удивительным образом совпа-
ло сформировавшееся желание и вовремя 
протянутая рука помощи, воплощённая в 
материальную поддержку. Обратились в 
соцзащиту, узнали требования, составили 
бизнес-план и отправили его в городское 
управление социальной защиты населе-
ния. Дальнейшее общение и уточнение 
положений соцконтракта происходило в 
онлайн-режиме и очень оперативно. В 
конце декабря минувшего года пришло по-
ложительное решение. Гузачёвы получили 
250 тысяч рублей, на которые приобрели 

промышленный оверлок, промышленную 
прямострочную машинку и расходные ма-
териалы. Стартовали вскоре после ново-
годних каникул.

Теперь производят шторы, тюль, покры-
вала, наволочки, чехлы. Реализуют через 
интернет. И уже в полной мере ощущают 
себя предпринимателями. Соответственно 
и рассуждают.

- В последнее время цены на закупоч-
ные материалы выросли, затраты увели-
чиваются, - говорят они,- но мы всё равно 
смотрим в будущее с оптимизмом. С рын-
ка уходят большие бренды, однако спрос 
остаётся, и наше дело - занимать нишу, 
использовать новые возможности. В бли-
жайщее время планируем начать выпуск 
женской повседневной одежды. Сейчас 
находимся на стадии сертификации. 

О работе предпринимателей, особенно 
на начальном этапе, складывается при-
мерно такое впечатление: все в мыле, ра-
бота с утра до вечера, что называется, без 
выходных и проходных. Но, когда мы спро-
сили у четы Гузачёвых об их распорядке 
работы, то услышали совершенно другое:

- Мы работаем с девяти до пяти пять 
дней в неделю. Этого времени вполне хва-
тает, мы себя не мучаем. Поверьте, если 
правильно организовать свою работу, то 
этого времени вполне хватит и работа бу-
дет приносить удовольствие. 

 Работа в семейном бизнесе распре-
деляется следующим образом: непо-
средственно производством продукции 
занимается Евгения, ей помогают одна-
две привлечённые швеи. Артём больше 
занимается организацией и снабжением. 
О доходах предпочитают особенно не го-
ворить, но, что называется, на жизнь хва-
тает. Хотя, конечно, надеются на большее. 
На это рассчитано и расширение бизнеса, 
и анализ рынка, потребительского спроса. 
Почему-то верится, что эти мечты сбудут-
ся, ведь, напомню, работает это неболь-
шое семейное производство всего пару 
месяцев. Залог их будущих успехов - во 
взаимопонимании и вере в свои силы. Тем 
более что старт получился вполне успеш-
ным. А небольшое помещение на улице 
Мичурина, где находится и офис, и произ-
водственный цех, как выясняется, очень 
подходящее место для того, чтобы мечты 
превращались в реальность. 

Вместо послесловия
- Мы очень благодарны всем, кто по-

мог нам, рады тому, что существует 
программа социальных контрактов. Она 
помогает сделать лучше, интереснее и 
благополучнее не только нашу жизнь, но 
и жизнь других людей, - уверены Евгения 
и Артём Гузачёвы.

Андрей ЮДИН
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Мечты сбываются!

 ► Мы поднялись 
по лестнице на четвёртый 
этаж обычного 
кирпичного здания 
на улице Мичурина, 
открыли неприметную 
дверь и… попали 
в мечту. Скажете, так 
не бывает? Оказывается, 
бывает, да ещё как. 
Заинтригованы? Тогда 
мы возьмём вас 
с нами и обещаем, что 
больше никаких загадок 
не будет.
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-  Светлана Викторовна, как вы информируете 
жителей Белгорода о том, что можно заключить 
социальный контракт? 

- Мы используем здесь все возможности, особенно 
социальные сети. Просим коллег размещать информа-
цию в группах, которые они ведут по своей деятель-
ности, - «ВКонтакте», сообществах в мессенджерах 
(Viber, WhatsApp), через родительские чаты дошколь-
ных образовательных учреждений и средних общеоб-
разовательных учреждений. Информация размещена 
на  официальных сайтах органов местного самоуправ-
ления города Белгорода, управления социальной за-
щиты населения администрации города Белгорода, 
а также других структурных подразделениях админи-
страции города Белгорода, публикуем информацию 
в газетах. Также проводим индивидуальную работу 
с получателями социальных выплат, имеющими низ-
кий доход, с белгородцами, обратившимися в центр 
 занятости.

-  Сколько всего соцконтрактов было заключе-
но в прошлом году в Белгороде? 

- В минувшем году с жителями нашего города было 
заключено 635 социальных контрактов.

-  Какая  сумма  выделялась  на  заключение  соц-
контрактов в  2021  году  в Белгороде? И  измени-
лась ли она в этом году?

- В минувшем году денежные средства выделялись 
в два этапа, а общая сумма финансирования состави-
ла 57 миллионов рублей. В нынешнем году выделено 
денежных средств на сумму 50 миллионов рублей.

-  Что  показал  опыт  работы  программы  пре-
дыдущих  лет?  Охотно  ли  пробуют  свои  силы 
белгородцы в заключении соцконтрактов?

- Да, горожане активно интересуются новой про-
граммой поддержки населения. Как свидетельствует 
статистика уже этого года, большинство заявителей 
выбирают направление «индивидуальная предприни-
мательская деятельность» (включая самозанятость). 
В этом году заключён 101 социальный контракт и на-
правление «индивидуальная предпринимательская 
деятельность» составляет 61 процент

-  А возможно ли повторно участвовать в про-
екте? Есть ли такие белгородцы, которые снова 
пожелали  воспользоваться  таким  видом  соци-
альной помощи населению.

- Система социальных контрактов построена так, 
что и после окончания их действия мы не теряем свя-
зи с семьями. Мониторинг условий жизни гражданина 
или семьи будет проводиться в течение двух лет после 
окончания действия социального контракта, мы сдела-
ем оценку эффективности реализации социального 
контракта. 

Есть семьи, желающие повторно воспользоваться 
финансовой поддержкой на основании социального 
контракта. По результатам проведённого анализа бу-
дет приниматься решение о целесообразности заклю-
чения нового социального контракта. Всё будет зави-
сеть от конкретной ситуации. 

-  Напомните,  пожалуйста,  по  каким  направле-
ниям  можно  заключить  соцконтракт?  Добави-
лись ли новые направления? Изменились ли сум-
мы одноразовых выплат?

- Направления остались прежними. Социальный 
контракт можно заключить по нескольким направле-
ниям. Во-первых, это поиск работы. Здесь неработаю-
щим гражданам, которые стремятся трудоустроиться, в 
течение одного месяца после заключения социального 
контракта выплачивается 11586 рублей. Такая же сум-
ма полагается им и в течение трёх месяцев при устрой-
стве на постоянное место работы. Кроме того, они мо-
гут получить единовременную выплату в размере до 
тридцати тысяч рублей на оплату дополнительного 
профессионального обучения, если нет возможности 
пройти переподготовку по выбранному направлению в 
центре занятости.

Далее - индивидуальная предпринимательская 
деятельность. На создание собственного дела вы-
деляется государственная помощь в размере до 250 
тысяч рублей. Кроме того, может быть предоставлено 
до тридцати тысяч рублей на оплату обучения по про-
фильному виду деятельности.

Есть и помощь в преодолении трудной жизненной 
ситуации. Это направление для самых незащищённых 
семьей с детьми, когда граждане не могут работать в 
силу определённых обстоятельств, либо работают, но 
находятся в трудной жизненной ситуации. Социальный 
контракт позволяет оказать помощь на мероприятия 
по её преодолению. Изучив ситуацию, можно заклю-
чить социальный контракт до шести месяцев, который 

позволит с семьёй получать ежемесячную выплату  в 
размере 11586 рублей. 

Денежные средства можно направлять на различ-
ные цели. Можно на приобретение товаров первой 
необходимости, например, продукты питания или бы-
товую технику, подсобное хозяйство, лечение, про-
филактические медицинские осмотры. На стимулиро-
вание здорового образа жизни, а также на товары и 
услуги дошкольного и школьного образования.

За потраченные денежные средства по направлени-
ям «индивидуальная предпринимательская деятель-
ность» и «преодоление трудной жизненной ситуации» 
необходимо будет отчитаться.

Размер выплаты по направлениям «поиск работы» 
и «преодоление трудной жизненной ситуации» в этом 
году изменился в связи с увеличением прожиточного 
минимума по Белгородской области. В 2021 году раз-
мер выплаты составляли 10634 рублей, в 2022 году - 
11586 рублей.

-  Какие  виды  бизнеса  были  поддержаны  соци-
альным контрактом. Сколько человек смогли за-
ключить трудовые  отношения  с  помощью  соц-
контракта?

- Социальным контрактом были поддержаны раз-
нообразные виды деятельности. Можно сказать, что 
это направление помогает некоторым осуществить 
свою мечту. Они открывают своё дело и имеют воз-
можность реализовывать продукцию, сделанную сво-
ими руками.

Очень востребованы социальные контракты, свя-
занные с направлением «бьюти-индустрии» - это кос-
метология, парикмахерское искусство, ногтевой сер-
вис и т д. Есть ателье по пошиву и ремонту одежды, 
обувной сервис, изготовление корпусной мебели и 
другие направления.

В этом направлении очень важно выбрать правиль-
но сферу деятельности, рассчитать максимально ри-
ски, связанные с ведением деятельности. Для этого 
перед заключением социального контракта разрабаты-
вается бизнес-план. 

С 2021 года с помощью социального контракта смог-
ли заключить трудовые отношения двести человек.

-  И  заключительный  вопрос:  куда  обратиться 
для того, чтобы заключить социальный контракт?

- Обращаться за назначением государственной со-
циальной помощи на основании социального контрак-
та необходимо:

- в МКУ «Центр социальных выплат города Белго-
рода» по адресу: г. Белгород, ул. Князя Трубецкого, 62, 
телефон +7(4722)33-34-93 (для жителей города Белго-
рода);

- в ГАУБО «МФЦ» (пр. Славы, д. 25, ул. Есенина, 
д. 9) по предварительной записи (запись через личный 
кабинет на сайте www.mfc31.ru или по телефонам: 42-
42-42, 8 (800) 707-10-03).

Беседовал Юрий АНДРЕЕВ
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА СВЕТЛАНЫ СКАРЖИНСКОЙ

Как запустить собственный бизнес?
 ► Социальный контракт - это система предоставления государственной 

социальной помощи жителям Белгородской области. Она позволяет людям, 
попавшим в сложное финансово-социальное положение, получить материальную 
поддержку от государства взамен выполнения определённых обязательств 
по её расходованию. Программа призвана помочь гражданам получить хорошую 
работу, запустить собственный бизнес, развивать личное подсобное хозяйство, 
пройти профессиональное обучение или повысить свою квалификацию. 
Подробнее о том, как действует эта программа в нашем городе, мы попросили 
рассказать директора МКУ «Центр социальных выплат города Белгорода» 
Светлану Скаржинскую. 
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 ► Массу вопросов 
по обследованию 
ребёнка обычно задают 
родители. Они просят 
помощи и совета 
по подбору лекарственных 
препаратов. В этом может 
помочь только опытный 
доктор. Педиатр Людмила 
Ильинична работает 
в Консультационно-
диагностическом центре 
почти 14 лет. К ней 
на приём приезжают 
из разных уголков 
Белгородской области.

За тридцать лет профессионального 
стажа она прошла путь от врача-педиатра 
до заведующей КДЦ. 

- Когда я здесь начинала трудиться, это 
ещё была поликлиника. Мы работали в ста-
ром здании, а в 2013 году переселились в 
новое современное помещение. Здесь есть 
всё необходимое, чтобы обследовать лю-
бого ребёнка. В одном месте сгруппирова-
ны и лабораторная диагностика, и ультра-
звуковая, и функциональная, и отделение 
дневного стационара, и наша амбулатор-
ная хирургия. Спектр большой. Кроме того, 
раньше не было изолятора и комнаты для 
кормления детей. Есть и много других воз-
можностей для многоплановых исследо-
ваний. Это удобно и для пациентов, и для 
нас, - поясняет Людмила Ильинична.

Профессия врача непростая. Особенно 
нелегко специалистам сейчас, когда паци-
енты или независимые лица могут свобод-
но высказывать не всегда обоснованную 
критику в соцсетях. Конечно, таких людей 
единицы, но резкое высказывание может 
омрачить день даже самому жизнерадост-
ному человеку. С недоброжелательностью 
сталкиваются представители любой дея-
тельности, однако детским докторам край-
не важно оставаться позитивными, ведь 
свой эмоциональный заряд они несут са-
мым маленьким пациентам. Таким пациен-
там необходима особая поддержка. И вра-
чи оказывают эту поддержку: улыбаются, 
всегда идут навстречу, помогают и искрен-
не общаются с подопечными и их семьями.

- Для того чтобы поставить диагноз, 
врач учится шесть лет. И потом в те-
чение всей дальнейшей жизни он тоже 
учится. Мы почти каждый день участвуем 
в семинарах, черпаем информацию из 
специализированных чатов, слушаем он-
лайн-лекции. Это необходимо, чтобы по-
стоянно совершенствоваться и быть на 
высоте, чтобы наверняка поставить диа-
гноз и знать, как лечить ребёнка. К каждому 
пациенту нужен индивидуальный подход. 
Нельзя просто что-то разыскать и вот так 
сразу во всём разобраться, - продолжает 
Людмила Лебеда. 

В лечении детей докторам помогает 
профессиональный навык - так называе-
мое «клиническое мышление».

- Это когда ты подходишь к работе с ре-
бёнком необыденно и когда ты выносишь 
не сухой вердикт без подробного обсле-
дования. Нужно провести дифференци-
рованную диагностику. Ты замечаешь у 
пациента мельчайшую симптоматику. Воз-
можно, мамочка даже не обратит на какие-
то детали в здоровье ребёнка внимание 
и на приёме произнесёт между прочим. 
А грамотный врач сразу начнёт предпо-
лагать возможные сценарии, анализиро-
вать ситуацию. То есть ты осматриваешь 
малыша, а у себя в голове в это время 
проводишь подробную работу. Это очень 
важно, ведь практически каждый симптом 

подходит сразу к веренице заболеваний, - 
 объясняет Людмила Ильинична.

Если вы видите, что малыш или даже 
подросток заболевает, не стоит отклады-
вать поход к врачу. Это верное решение по-
зволит избежать неприятных последствий.

Детей в целом лечить труднее, чем бо-
лее старших и осознанных пациентов.

- Ребёнку сложно поставить диагноз, 
особенно совсем маленькому. Если взрос-
лый или подросток придёт и спокойно ска-
жет, где у него болит, то малыш этого не 
сделает. Беспокоится - да. А чего он бес-
покоится? Живот у него болит или ухо? Тут 
специалисту вновь на помощь приходит 
клиническое мышление. Помимо этого, с 
маленькими подопечными крайне важны 
наблюдательность и внимание к деталям. 
Стал ли он больше есть, насколько умень-
шились боли, изменилась ли активность, 
появилась ли улыбка? Все дети абсолютно 
индивидуальны, - поясняет доктор.

Работать на руководящей должности 
Людмила Ильинична стала в 1994 году. 
Хороший опыт получила ещё в Шебеки-
но, когда заведовала поликлиникой. Тогда 
врач совмещала руководство и работу пе-
диатра, дежурства и амбулаторные приё-
мы, посещение школ и детских садов.

Существует стереотип, что, попав на 
административную стезю, врач  перестаёт 

уделять достаточное внимание практике. В 
случае Лебеды это точно не так. В её долж-
ностные обязанности и сейчас входят кон-
сультация пациентов, решение спорных 
вопросов в работе её коллег, направление 
детей в федеральные центры, составле-
ние отчётов и многое другое. Необходимо 
знать положение пациентов, которые нахо-

дятся в тяжёлом состоянии. 
Нужно поддерживать связь с 
их лечащими врачами, узна-
вать новости, давать  советы. 

Заведующая отвечает за 
ежедневную работу всего 
центра: все ли сотрудники 
на рабочих местах, нужно 
ли организовать дополни-
тельные приёмы, требуется 
ли перераспределение па-
циентов между коллегами. 
Много телефонных звонков 
и разговоров с районными 
педиатрами, их информи-
рование и советы, решение 
недоработок и знакомство с 
новшествами. Каждый день 
требует полного включения в 
жизнь всей системы. Прове-
сти совещание, подготовить 
документацию, пообщаться 
с пациентами и их родителя-

ми, проработать функционал расписания 
и, что особенно важно, регистратуры.

- Регистратура - это наше лицо. Как 
пациента примут, так он пойдёт дальше 
по этажам. Если при входе что-то скажут 
неправильно, то человек попадёт не в тот 
кабинет, не на то время, не к тому специ-
алисту. Может произойти любая ошибка, 
которая скажется на всём рабочем процес-
се. Поэтому взаимодействие с регистра-
турой - настолько важный и трудоёмкий 
элемент любого дня, - рассказывает руко-
водитель КДЦ.

На личную беседу к специалисту регу-
лярно приходят родственники детей. Они 
задают массу вопросов по лечению ребён-
ка, по обследованиям, по компетентности 
докторов, с которыми они общались ранее 
или только хотят пойти. Родители ищут 
совет, просят помощи с документами, кон-
сультации по поводу лекарственных препа-
ратов. Вопросов всегда много, и они очень 
разные. Людмила Ильинична с искренним 

участием подходит к каждому посетите-
лю, близко принимая историю любого из 
них. Её кабинет даже не закрывается на 
перерыв, ведь в любой момент может по-
явиться попавший в критическую ситуацию 
и уже отчаявшийся человек. Нередко это 
становится одной из причин удлинённого 
рабочего дня. Но специалист живёт своей 
работой и неизменно рада внести профес-
сиональный вклад в спасение чьей-то, на 
первый взгляд, безвыходной ситуации или 
просто дать мудрый совет.

- Я ещё будучи ребёнком уже мечтала 
стать врачом. У меня бронхиальной аст-
мой болел папа. И я всегда мечтала: выра-
сту, помогу папе и смогу вылечить все его 
патологии. И так получилась, что я теперь 
здесь, - растроганно произносит Людмила 
Лебеда.

С ранних лет - желание помогать и спа-
сать жизни, в школе - поиск и чтение специ-
альной литературы, углублённое изучение 
тематических предметов, факультативы и 
олимпиады. 

Сразу после окончания школы девушка 
отправилась в Астраханский мединститут, 
а затем по окончании вуза вернулась в 
Белгород.

- Почему педиатрия, а не общая прак-
тика? Наверное, при поступлении меня 
смутил конкурс на количество мест. Кроме 
того, мне это направление нравится. По-
мощь деткам - всегда поддержка и любовь. 
Детство - это моё. Оно ближе и роднее. 
Ни разу не пожалела о своём решении, - с 
улыбкой говорит доктор.

Среди близких Людмилы Ильиничны 
тоже немало представителей врачебной 
сферы. К примеру, её сестры также рабо-
тают в медицинских организациях города, 
а муж Лебеды - врач-травматолог. Дочь 
тоже пошла по стопам родителей. 

Быть членом семьи врачей - уникаль-
ный и непростой опыт. Не так часто удаёт-
ся собрать в домашнем кругу всех родных. 
И всё-таки для доктора призвание непре-
менно остаётся на первом месте.

- Спокойствие не для меня. Хочется 
что-то решать, куда-то бежать, кому-то 
звонить. Это и есть мой ритм. К тому же я 
эмоциональный человек, поэтому всегда 
откликаюсь на просьбу о помощи.

Мария ЛЕБЕДЕВА

 „Интернет создаёт сложности для врачей. 
Зачастую родители начинают искать в сети 
подходящие под их симптомы диагнозы или 
способы лечения. Найдя какую-то информацию, 
рядовой человек часто воспринимает 
её как истину в последней инстанции 
из-за своей впечатлительности, доверчивости 
или неразборчивости. Кто-то идёт к доктору 
и настоятельно требует ввести именно такие 
препараты и провести именно такую диагностику, 
как написано на сайте. А кто-то и вовсе 
углубляется в сомнительное самолечение. 
Подобные случаи нередко обрастают серьёзными 
сложностями. В случае с педиатрией родители 
могут ненамеренно подвергнуть ребёнка куда 
большему риску.

Людмила Лебеда:

«Не углубляйтесь 
в сомнительное самолечение»
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Грабитель  
с сувениром в руках

На днях в дежурную часть городского управле-
ния внутренних дел обратилась сотрудница одного 
из салонов связи. Она рассказала, что неизвестный, 
угрожая ей предметом, похожим на пистолет, похи-
тил три мобильных телефона общей стоимостью 
около 61 000 рублей и скрылся. 

В течение суток подозреваемого, 32-летнего 
 ранее судимого белгородца, задержали оператив-
ники. 

Он зашёл в салон сотовой связи под видом поку-
пателя и попросил показать ему три телефона раз-
ных моделей. Предупредив кассира, что ненадолго 
отлучится, пока мобильники заряжаются, он ушёл. 
Спустя полчаса снова вернулся и, достав пистолет, 
потребовал, чтобы сотрудница салона зашла в под-
собное помещение. Испугавшись за свою жизнь, 
девушка выполнила указания. А когда она вышла, 
злоумышленника и след простыл.  

Когда полицейские задержали подозреваемого 
на одной из улиц областного центра, у него изъяли 
сувенирный макет пистолета, которым он угрожал 
кассиру. Похищенные телефоны мужчина успел 
сдать в ломбард, выручив около 30 000 рублей. 
Возбуждено уголовное дело. 

Продавец  
на связь не вышел 

Столкнувшись с обманом при покупке товара че-
рез интернет, молодой мужчина сообщил об этом в 
полицию. 

Оперативники установили личность подозревае-
мого. 

По предварительным данным, злоумышленник 
разместил в одной из социальных сетей объявле-
ние о продаже футболок. На него откликнулся по-
терпевший. После того как покупатель перечислил 
за товар 25 тысяч рублей, недобросовестный про-
давец перестал выходить на связь. Теперь ему гро-
зит до пяти лет лишения свободы. 

Не сердите женщину
В полицию сообщили, что в одной из квартир по-

сёлка Разумное Белгородского района молодому 
мужчине причинили ножевое ранение. Вскоре по-
дозреваемую задержали участковые уполномочен-
ные. 

Выяснилось, что она вместе со своим приятелем 
пришла на застолье к знакомым. Распитие спиртно-
го закончилось конфликтом. Во время ссоры гость 
толкнул свою подругу и вышел в другую комнату. 
Разозлившись, женщина догнала его и ударила но-
жом в плечо.

В отношении задержанной возбуждено уголов-
ное дело. Санкции статьи УК РФ предусматривают 
до двух лет лишения свободы.

 ■ Криминальная хроника

 ► В Белгороде остановки 
общественного транспорта стали 
консультационными площадками 
по дорожной безопасности.

Во время проведения операции «Внимание, канику-
лы!» белгородские автоинспекторы и общественники ор-
ганизовали в областном центре разъяснительную работу 
с пассажирами. На остановках общественного транспорта 
они провели специальные инструктажи не только по дет-
ской дорожной безопасности, но и профилактике наруше-
ний среди взрослых участников дорожного движения.

Оформляя информационные зоны, молодые акти-
висты обратили внимание пассажиров на риски возник-
новения аварий с участием юных пешеходов, которых в 
каникулярное время на дорогах стало значительно боль-
ше. Для предотвращения ДТП с несовершеннолетними 
организаторы рекомендуют не оставаться безучастными 

к нарушениям детьми Правил дорожного движения и по-
давать положительный пример в их соблюдении. Также 
внимание прохожих обратили на безопасную посадку и 
высадку из общественного транспорта.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДУ

Инструктаж на остановке  ■ Каникулы

 ► Сотрудники полиции 
провели со студентами беседы 
по профилактике экстремизма 
в молодёжной среде.

Старший инспектор по делам несовершеннолетних 
городского управления внутренних дел Евгения Сысо-
ева и инспектор ПДН Евгения Каменева встретились с 
учащимися индустриального колледжа.

Полицейские обсудили с ребятами проблему экстре-
мизма и рассказали об основных его проявлениях. Они 
предостерегли ребят от необдуманных поступков и на-
помнили о правовых последствиях противоправной де-
ятельности. 

Особое внимание инспекторы ПДН уделили вопро-
сам интернет-безопасности. В ходе беседы сотрудники 
полиции также напомнили ребятам номера телефонов, 
по которым можно обратиться за помощью в случае экс-
тренной ситуации.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДУ

Нет -  
необдуманным 
поступкам!

 ■ Воспитание

 ► Оперативники задержали 
находившегося в федеральном 
розыске мужчину.

Это история ведёт своё начало с ноября прошло-
го года, когда в полицию обратилась жительница 
областного центра. Она рассказала, что её сестра 
продолжительное время не отвечала на звонки. 
Решив проверить, всё ли с ней в порядке, женщи-
на  пришла к родственнице домой и обнаружила 
её мертвой. Впоследствии было установлено, что 
смерть 37-летней женщины носит криминальный 
характер.

В совершении этого особо тяжкого преступления 
был заподозрен сожитель погибшей. Однако мужчи-
на успел скрыться. По предварительным данным, 
утром, после семейного конфликта,  увидев, что 
женщина мертва, он отвез дочь к матери, а сам уе-
хал из региона.

Беглеца объявили в федеральный розыск. 
Оперативники провели масштабную работу, что-
бы выяснить, где он скрывается. Несмотря на то, 
что мужчина несколько раз менял место житель-
ства, сотрудникам уголовного розыска удалось 
выйти на его след. Его задержали в Белгороде 
в доме друга, где он некоторое время прятался. 
Теперь собранные в отношении задержанного ма-
териалы переданы в Следственный комитет, сооб-
щает пресс-служба УМВД по Белгородской области. 

Беглец  
скрывался у друзей

 ■ Следствие

 ► Приговором Свердловского 
районного суда Белгорода ранее 
судимый молодой мужчина 
осуждён за кражу с причинением 
значительного ущерба.

В июне 2021 года, подсудимый, изрядно выпив, 
из общего тамбура жилого многоквартирного дома в 
Белгороде украл три пары мужской обуви. Ущерб, при-
чинённый потерпевшему, был оценён в 7598  рублей.

Государственным обвинителем в судебном заседа-
нии вина мужчины доказана, и суд вынес приговор - 
лишение свободы сроком на восемь месяцев в испра-
вительной колонии строгого режима с ограничением 
свободы на срок один год.

Марина МИХАЙЛОВА,
помощник прокурора Белгорода

Нарочно 
не придумаешь

 ■ Сообщает прокуратура

В октябре прошлого года рано утром этот муж-
чина, будучи в состоянии алкогольного опьянения, 
пробрался в чужую квартиру в Белгороде. Семья, жи-
вущая там, обнаружив в кухне спящего незнакомца, 
вызвала полицию.

Суд признал его виновным и приговорил к испра-
вительным работам на четыре месяца с удержанием 
10 процентов из его зарплаты в доход государства. 
Приговор не вступил в законную силу.

 ► Мировой суд Восточного округа 
в общем порядке рассмотрел 
уголовное дело по обвинению 
жителя областного центра 
в незаконном проникновении 
в жилище, совершённом против 
воли проживающего в нём лица.

Кто украл, 
тот на год сел

 ► В регионе завершился первый этап 
общероссийской акции «Сообщи, где 
торгуют смертью».

Сотрудники управления по контролю за оборотом нар-
котиков УМВД России по Белгородской области провели 
встречи с учащимися образовательных учреждений. Они 
побывали в белгородской школе № 35, колледже высоких 
технологий БГТУ им. В.Г. Шухова, НИУ «БелГУ».

А в средней общеобразовательной школе №19 гостями 
ребят стали сотрудник отдела по контролю за оборотом 
наркотиков УМВД России по Белгороду и инспектор по де-
лам несовершеннолетних.

Во время этих встреч полицейские рассказали школь-
никам и студентам о том, что употребление наркотиков и 
психотропных веществ негативно влияет на организм чело-
века, особенно молодого. Они обратили внимание аудито-
рии и на другие последствия, такие как проблемы с трудоу-
стройством или получением водительских прав. Кроме того, 
правоохранители напомнили об ответственности за  хране-
ние и незаконный оборот наркотиков. Ведь за совершение 
преступлений в этой сфере Уголовный кодекс предусматри-
вает наказание в виде длительного лишения свободы.

В Белгороде акция завершилась встречей студентов 
машиностроительного техникума с сотрудниками спецпод-
разделения «Гром» и отдела межведомственного взаимо-
действия управления наркоконтроля, которая проходила 
в Центре молодёжных инициатив. Помимо  профилакти-
ческой лекции, полицейские рассказали ребятам о своей 
службе и провели урок здоровья. Они призвали молодёжь 
заниматься спортом, отказаться от вредных привычек и ве-
сти активный образ жизни.

 ■ ПрофилактикаПрояви бдительность
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Материалы полосы подготовили учащиеся молодёжной редакции «Белгород-медиа» Дмитрий ЗЕМЛЯНКИН, Анатолий ГУБИН и Кира ГНЕЗДИЛОВА

В них участвовали как новички, так и 
профессионалы, например, приглашённый 
гость, чемпион России 2021 года Алексей 
Станкевич.

Ребята из команды Beldrone показали 
зрителям, как первый дрон в Белгород-
ской области проходит трассу испытаний 
без участия человека. Наш корреспон-
дент взял интервью у участников коман-
ды Константина Емельянова и Светланы 
Смирновой.

-  Зачем такая большая команда - во-
семь человек?

- Потому что есть распределение за-
дач. Это инженерная часть, пилотная, так 
как конкурс содержит большое количество 
задач. Пилоты занимаются физическим 
пролётом на дронах, техники - подготовкой 
необходимого оборудования для работы 
с ними. Например, заряд аккумулятора, 
сборка летательного аппарата и так далее. 
Программисты разрабатывают новое ПО и 
софт для этих дронов. 

-  А как образовалась ваша команда?
- Изначально у нас не было единой 

команды. БГТУ предоставил четырёх сту-
дентов, одна из IТ-компаний добавила не-
сколько специалистов. Кроме того, ребята 
изначально хотели отдельно выступать 
именно командой школьников. Но потом 
возник симбиоз. Между прочим, члены 
нашей команды - одни из лучших пилотов 
Белгородской области. 

-  Какова цель «Робофеста» и ваши 
долгосрочные планы?

- В плане общей цели - создание но-
вых решений. Соревнования «Кибер-

дром» - это часть проекта 
«Инженерные кадры России», 
цель которого - выявление и 
спонсирование потенциаль-
ных кадров.

-  Для  чего  применяют 
дроны?

- Их используют либо для 
съёмки, либо для гонок. Но 
гонки - это в большей степени 
хобби. Съёмки относятся уже к 
коммерческой части примене-
ния. Есть ещё и промышлен-
ные дроны, которые исполь-
зуются в различных областях. Например, 
для сканирования каких-то процессов или 
местности. Агродроны могут полностью за-
менить наземную технику, потому что они 
никак поля не портят. И в целом у них на-
много выше производительность. Есть во-
енные дроны с очень широким спектром 
задач.

Если обобщить, коптеры - это новый 
способ перемещения рабочей силы и 
устройств. В отличие от наземной и под-
водной техники им не требуется дополни-
тельная среда или поверхность, от которой 
необходимо отталкиваться. Они отталки-
ваются от воздуха. Это позволяет быть не-
привязанным к местности, на которой про-
изводятся работы. Благодаря системам 
GPS и другим телеметрическим системам, 
а также нейросетям и искусственному ин-
теллекту, при помощи камер коптеры спо-
собны адаптироваться к среде, в которой 
проходит работа. Дроны могут проводить 
анализ и сбор информации. Они могут ре-
шить многие вопросы логистики по пере-
мещению грузов и другие рабочие вопросы 
в будущем. 

-  Сколько стоит ваш дрон?
- Цена этого комплекта (показывают 

дрон, выполнявший показательные высту-
пления) составляет двести тысяч  рублей. 
Разработкой занимается компания COEX 
из группы компаний «Сколково». Также 
есть несколько компаний, которые создают 
такие решения для обучения новых пило-
тов под нужды российской авиации, агро-
сектора, развития России в принципе.

-  Это всё наше, отечественное?
- Да, это отечественная разработ-

ка, но рост курса доллара, к сожалению, 
повлияет на стоимость техники. Он уже 
повлиял. Да, техника отечественная, но 
компоненты все зарубежные. Сейчас в 
России нет фирм, которые выпускают 
моторы, процессоры и прочее. У нас есть 
единичные фирмы, выпускающие транзи-
сторы, отдельные модули, платы. В боль-
шинстве случаев используются процес-
соры от компании STM. Но, думаю, нам 
придётся переходить на отечественные 
процессоры. 

ФОТО АНАТОЛИЯ ГУБИНА

Полёты новичков и профессионалов
 ► В культурном центре 

«Октябрь» состоялся 
«Робофест». Здесь 
прошли гонки дронов - 
индивидуальные 
и командные. 

Известно, что в 1539 году один фла-
мандский дворянин разыграл своих слуг, 
дав им ложные поручения первого апре-
ля. После этого так начали делать во 
многих странах, и этот день стал празд-
ником смеха.

В Россию празднование перво-
го апреля привёз Пётр Первый, кото-
рый, как известно, любил всё европей-
ское. В 1703 году он устроил массовый 
 розыгрыш, когда все жители были созва-
ны на уличное представление на пло-
щадь. Занавес раскрылся - но вместо 
выступления зрители увидели плакат с 

надписью «Первое апреля - никому не 
верю».

Практически у каждого народа есть по-
добный праздник, связанный с приходом 
весны, шутками, розыгрышами и т. п. Как 
нам кажется, это говорит о том, что в лю-
бой культуре людям хочется иногда по-
веселиться, пошутить над друзьями, по-
чувствовать беззаботность и хотя бы на 
время забыть обо всех проблемах.

С Первым апреля!

Рождённые в этот день
Интересно, что известных людей, ро-

дившихся первого апреля, не так много. 
Среди них - писатель Николай Гоголь 
(1809 г.), Сергей Рахманинов (1873 г.) и 
Сергей Лазарев (1983 г.). Моя мама до-
бавила к ним журналиста Владимира По-
знера, юмориста Святослава Ещенко, ак-

трису Марину Яковлеву. Особых выводов 
о том, что в этот день рождаются именно 
юмористы, не сделаешь.

События, происходящие 
первого апреля

1748 - начались раскопки древнерим-
ского города Помпеи.

1778 - день рождения доллара.
В этот день в 1778 году бизнесмен из 

Нью-Орлеана Оливер Поллок придумал 
знак доллара. Кстати, в качестве нацио-
нальной валюты США он был утверждён 
позднее - в 1785 году.

Поллок взял за образец знак испанской 
песеты. В знаке песеты две черты поверх 
буквы S символизировали  Геркулесовы 
столпы, на которые опирается государ-
ственный герб Испании. Две колонны, 

обвитые лентой, - это край земли, ко-
нец, тупик. А надпись на ленте гласила 
«necplusultra» - «дальше некуда»...

Прошло ещё много лет, и американ-
цы с целью экономии времени при на-
писании стали знак доллара перечёр-
кивать лишь одной чёрточкой I, так и 
получился сегодня всем известный знак 
доллара $.

Официальное название страны - Рес-
публика Корея. Её берега омывают воды 
трёх морей - Жёлтого, Японского и Южно-
го. Вдоль побережья Японского моря про-
тянулись Восточно-Корейские горы. 

У берегов полуострова находятся три 
тысячи островов. Многие из них необитае-
мы, а самый большой остров Чеджу - глав-
ный курорт страны.

Мои любимые музыкальные группы - 
BTS и Black pink - одни из наиболее из-
вестных представителей K-pop. Это типич-
ные бойз- и гёрлз-бенды (в первой - семь 
парней, во второй - четыре девушки), на-
ходящиеся на пике популярности во всём 
мире. По данным РИА «Новости», южно-
корейский кей-поп - не просто музыкаль-
ный стиль, это целая индустрия, которая 
вносит немалый вклад в ВВП государства. 
Правительство страны официально под-
держивает своих исполнителей.

К-pop популярен, поскольку это целая 
культура: не только музыка, но и музыкаль-
ные клипы, интересная хореография, до-
рамы (так называют корейские сериалы), 
площадки для общения, мерч и многое 
другое.

Я слушаю корейскую музыку почти два 
года. Мне нравятся исполнители: их образ, 
харизма, голоса, а также шоу с их участи-
ем. Интерес к музыке перерос в интерес к 
корейскому языку. Я учу основные слова 
для общения, затем планирую перейти к 
изучению грамматики.

В корейском языке есть особенности, 
связанные с выражением уважения к собе-
седнику. Есть разница между «спасибо», 
«большое спасибо». Также есть особое 
уважительное обращение к старшему по 
возрасту или по званию, разное по отно-
шению к мужчине и женщине. Есть также 
«суффикс вежливости», который меняет 
всё слово.

Если вас заинтересовал этот необыч-
ный язык, то изучать вы его можете в 
Белгороде под руководством репетитора 
в языковых школах. Самостоятельно по-
лучится только ознакомиться с языком, 
потому что слишком много иероглифов (в 
корейском алфавите 40 букв, из них 28 - 
составные), их сочетаний, изменений слов 
в зависимости от уважения и других нюан-
сов.

Вам стала интересна культура Респу-
блики Кореи? Присоединяйтесь, учите 
язык вместе с нами!

Первое апреля - никому не верю  ■ День юмора

 ► По одной из версий, 
он ведёт свою историю 
от Дня глупцов, который 
отмечали ещё в Древнем 
Риме.

Индивидуальная гонка: 
1 место - Александр Кучев, 12 лет, Белгород; 
2 место - Зарина Забавникова, 10 лет, Белгород; 
3 место - Вадим Сидякин, 10 лет, Белгород.
Номинация FPV Pro: 
1 место - Алексей Станкевич, 33 года, Москва; 
2 место - Кирилл Лобань, 12 лет, Белгород; 
3 место - Никита Белоцерковский, 14 лет, Белгород.

СПРАВКА «НБ» »

 ■ Фестиваль

Знакомство 
с Кореей

 ■ Путешествие

 ► Южная Корея известна 
своими холмистыми 
сельскими пейзажами, 
вишнёвыми деревьями, 
старинными буддийскими 
храмами, а также кухней 
и… стилем музыки K-pop.
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 ► Совсем недавно 
в Белгородской 
государственной 
филармонии состоялся 
юбилейный творческий 
вечер солисток, 
заслуженных артисток 
России Нины Стрижовой 
и Светланы Ломоносовой.

У каждой из них своя творческая судь-
ба, свой путь в искусстве. Юбилейную про-
грамму они посвятили 25-летию большой, 
яркой и интересной совместной работы в 
жанре вокального дуэта.

В этот вечер звучало много прекрасной 
музыки, аплодисментов, тёплых поздрав-
лений и пожеланий. Добрыми словами 
напутствия на последующие творческие 
годы приветствовала артисток директор 
филармонии Светлана Боруха. А народ-
ный артист России Евгений Григорьев не 
только спел вместе с вокалистками, но и в 
качестве сюрприза вдохновенно исполнил 
популярную мелодию… на кларнете!

И конечно, в ходе концерта было не-
мало воспоминаний. Вспоминали о том, 
что «дуэтная» летопись двух молодых 
талантливых певиц началась в далёком 
1996 году в Белгородской филармонии, 
куда они были приняты на творческую 
службу - Нина Стрижова после окончания 
Ивановского музыкального училища и Са-
ратовской государственной консерватории 
им. Л.В. Собинова, а Светлана Ломоносо-
ва после окончания Нижнетагильского му-
зыкального училища и Воронежского госу-
дарственного института искусств.

Профессионализм и художественное 
чутьё не обманули тогда директора фи-

лармонии Ивана Григорьевича Трунова. 
Обе исполнительницы сразу органично 
вошли в творческий коллектив и за по-
следующие годы вписали немало ярких 
страниц и в свою творческую судьбу, и в 
историю главной концертной организации 
Белгородчины.

С Иваном Григорьевичем, который был 
для артисток не просто руководителем, 
а прежде всего творческим наставником, 
связана особая страница их профессио-
нальной деятельности. Однажды он при-
гласил Светлану и Нину в кабинет и со 
словами «Послушайте и подумайте!» 
вручил им кассету с записью выступления 
дуэта известных советских вокалисток - 
сестёр Карины и Рузанны Лисициан. Как 
и предполагал Иван Григорьевич, эта за-
пись во многом определила дальнейший 
творческий курс белгородского дуэта. 
Академические певицы Светлана Ломо-

носова и Нина Стрижова, как и сестры Ли-
сициан, стали включать в свой репертуар 
замечательные народные мелодии, лири-
ческие песни прошлых лет, популярные 
современные сочинения, военные песни, 
музыку из кинофильмов. И этот музыкаль-
ный пласт позволил артисткам не только 
расширить свой исполнительский диапа-
зон, но и раскрыл новые грани их вокаль-
ного дарования, добавив яркие краски 
звучанию голосов.

С «дуэтным» творчеством С. Ломоно-
совой и Н. Стрижовой связано многое в 
культурной жизни нашего региона. Сколь-
ко было за эти годы спето ими прекрасных 
произведений самых разных композито-
ров, стилей, жанров и направлений - от 
сложных оперных арий до современных 
популярных мелодий! Сколько было за 
минувшую четверть века блестящих вы-
ступлений, программ, концертов, и не 

только во многих уголках Белогорья, но и 
в других городах России - Иваново, Астра-
хани, Санкт-Петербурге, Курске. Дуэт 
белгородских вокалисток достойно пред-
ставлял нашу область и за рубежом. Они 
успешно выступали на международных 
вокальных конкурсах в Словакии в 1996 
году, в Болгарии в 2005 году, где в номи-
нации «дуэты» стали лауреатами первой 
премии. 

Творческие достижения дуэта во мно-
гом заслуга профессиональной поддерж-
ки их концертмейстеров - заслуженной 
артистки России Людмилы Петровой, за-
служенного работника культуры России 
Ирины Соколовой, заслуженного деятеля 
искусств Республики Крым Вячеслава Бо-
брова. Совместно с этими замечательны-
ми пианистами, а также с ансамблями и 
оркестрами филармонии певицы высту-
пали во многих ярких и интересных про-
граммах.

Но, наверное, главный секрет успеш-
ного творческого долголетия дуэта Нины 
Стрижовой и Светланы Ломоносовой в их 
человеческой совместимости, в тёплой и 
надёжной дружбе, которая связывает их 
десятки лет. Они и коллеги, и подруги, и 
друг у друга крёстные матери для сыно-
вей. И даже высокие звания заслуженных 
артисток России получили в 2007 году 
почти одновременно! 

Словом, как в песне, - «музыка их свя-
зала»! Эти слова, пожалуй, могут стать 
своеобразным эпиграфом и в целом к 
творчеству солисток, и к их юбилейной 
программе, которую символично открыл 
дуэт Лизы и Полины из оперы П.И. Чай-
ковского «Пиковая дама». 

Людмила СИДОРОВА,  
заслуженный работник культуры РФ

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АВТОРА

Секрет творческого долголетия  ■ Призвание

На снимке (слева направо): Людмила Сидорова, Евгений Григорьев, Светлана Ломоно-
сова, Вячеслав Бобров, Нина Стрижова.

-  Мариамна,  я  знаю,  что  вы  из  му-
зыкальной  и  театральной  семьи.  У 
вашего папы столько талантов. Он и 
композитор, и режиссёр, и музыкант. 
Трудно ли вам быть музыкантом в се-
мейной  династии? Поддерживают ли 
вас родители в вашем выборе?

- Это абсолютно естественная для 
меня среда. Я не пробовала и не знаю ни-
чего другого. Поэтому чувствую себя «в 
своей тарелке». Родители - самые близкие 
для меня люди, всегда со мной на связи. 

-  Ваши учителя - кто они и как скла-
дываются отношения с ними сейчас? 

- Мой путь ученика начался рано - в 
четыре года. Начала меня учить мама, так 
как она тоже пианистка и окончила Москов-
скую консерваторию. Затем я поступила 
в Детскую музыкальную школу искусств 
имени Мамонтова к Валерии Михайловне 
Ашкенази (преподаватель высшей кате-
гории по классу фортепиано, концертмей-
стер, награждёна знаком «За достижения 
в культуре», - прим. авт.). Она родная се-
стра знаменитого пианиста Владимира 
Ашкенази. Там я проучилась несколько 
лет. До того момента, пока не поняла, что 
хочу связать свою жизнь с музыкой. После 
чего я поступила в Московскую среднеспе-
циальную школу имени Гнесиных. Попала 
к Марианне Шалвовне Шалитаевой, это 
замечательный музыкант и педагог, кото-
рая является последовательницей старой 
пианистической школы. Мы, безусловно, 

поддерживаем самые добрые отношения 
и после моего выпуска. При любой возмож-
ности я стараюсь её навестить. В 2019 году 
я поступила в Московскую консерваторию. 
И это, я считаю, самое счастливое собы-
тие в моей жизни. Потому что я пришла 
в класс Наталии Владимировны Трулль - 
более близкого духовно человека в моей 
жизни я для себя не могла представить. 
Не планирую никуда переходить, потому 
что не представляю себя в руках другого 
профессора. Я буду стараться продол-
жить свой путь обучения в России, чтобы 
остаться рядом со своим профессором.

-  Сегодня  вы  исполнили  концерт 
Эдварда  Грига  для фортепиано  с  ор-
кестром. Почему именно его? Что для 
вас музыка Грига?

- Это совместное решение с маэстро. 
Когда мы обсуждали проект гастролей, 
я предложила несколько вариантов. Га-
строли предстояли с Национальным сим-
фоническим оркестром. Это значит, что 
мы говорим о большом составе. Поэтому 
и концерты мы подбирали для большого 
состава. Григ - это один из немногих кон-
цертов, который очень ёмкий, яркий. И 
достаточно подробно демонстрирует все 
особенности пианистического мастерства. 
Музыка - потрясающая. Это музыка любви, 
которая никогда не надоест. Этот концерт 
занимает особое место в моём сердце. 

-  Каких ещё композиторов вы люби-
те исполнять?

- Мне близка русская музыка. В особен-
ности я люблю Скрябина за его метафи-
зичность, полётность. Помимо этого, мне 
близок Сергей Сергеевич Прокофьев сво-
им хулиганством, непосредственностью. 

-  А Игорь Фёдорович Стравинский?
- Стравинский - это мастодонт русского 

фольклора. Его, конечно, невозможно не 
выделить. Но его музыка гораздо в боль-
шей степени требует осмысления и погру-
жения именно в семантику. Не могу ска-
зать, что это даётся мне легко. 

-  Вы  лауреат  престижных  между-
народных  конкурсов  в  России,  Болга-
рии, США, Италии, Франции, Германии. 
Сколько  времени  ежедневно  нужно 
отдавать  своей  профессии,  чтобы 
добиться  такого  успеха  к  двадцати 
годам?

- У меня нет определённого количества 
часов, которые я должна отработать. Всё 
зависит от того, к чему я готовлюсь, на-
сколько обширна программа. Но стараюсь 
заниматься не меньше четырёх часов. 
Это позволяет поддерживать себя в хоро-
шей форме и охватить достаточно боль-

шое количество произведений и при этом 
не устать. При подготовке к конкурсу или 
сольному концерту время подготовки уве-
личивается до шести - восьми часов. Од-
нако очень важно подходить к подготовке 
разумно, делать перерывы. 

-  Последние  два  «коронавирусных» 
года связаны с ограничением передви-
жения?  Получалось  ли  вырваться  на 
гастроли? 

- К большому счастью, у меня была воз-
можность выезжать за границу. Для меня 
гастроли - это возможность встретить но-
вых людей, потому что я достаточно ком-
муникабельный человек; прочувствовать 
атмосферу нового города - это всегда при-
ятно. В эти непростые времена творчество 
в любом своём проявлении - это спасение. 
Музыка - это лекарство, невероятный по-
дарок для души. Поэтому я благодарна, 
что посетила несколько стран за время 
пандемии. Спасибо маэстро за эту неверо-
ятную возможность. 

 Сергей ЕЛИСЕЕВ,
Надежда САУШИНА

ФОТО VK.COM/BELFILARM

Мариамна 
Шерлинг: «Музыка - это спасение в сложные времена»  ■ Фестиваль

 ► Полный зал и нескончаемые овации. Так в городе 
завершился концерт Национального филармонического 
оркестра России под руководством маэстро Владимира 
Спивакова. В этот вечер дирижёр познакомил публику 
с молодым дарованием - Мариамной Шерлинг. 
Пианистке всего двадцать, но она уже стала лауреатом 
многих международных конкурсов.  Яркая, творческая 
и обаятельная, она никуда не спешит в жизни. Считает, что 
впереди  ещё много музыки, которую ей нужно понять.
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Торжественное открытие состоялось 
на стадионе 49-й школы. В церемонии 
приняли участие руководитель управ-
ления образования администрации го-
рода Ирина Гричаникова, руководитель 
городского управления по физической 
культуре и спорту Михаил Носков, по-
чётный гражданин Белгорода Георгий 
Голиков. Генеральный директор фут-
больного клуба «Салют» Александр Ко-
корев вручил ветеранам футбола, мно-
гие из которых играли вместе с Юрием 
Николаевичем, шарфы футбольного 
клуба «Салют». 

Турнир памяти Юрия Васильева - 
ежегодные соревнования, которые 
традиционно проводятся во время ве-

сенних каникул. В этом году участие в 
них принимают 80 команд в девяти воз-
растных группах из Белгородской и Кур-
ской областей. На поле выходят ребята 
в возрасте от семи до пятнадцати лет. 
Организаторами турнира традиционно 
являются администрация Белгорода, 
спортшкола № 6 и городская федерация 
футбола. Соревнования проходят в два 
этапа: с 26 по 30 марта и с 1 по 5 апреля, 
на двух стадионах - школы № 49 и «Се-
ребряный Донец».

По итогам турнира кубки, медали и 
дипломы получат призёры во всех воз-
растных группах. А индивидуальные на-
грады достанутся лучшим игрокам тур-
нира в различных амплуа.

Памяти легенды  ■ Футбол

 ► В Белгороде стартовал VIII межрегиональный юношеский 
турнир памяти известного белгородского футболиста 
и тренера, мастера спорта Юрия Васильева.

 ► В областном центре 
состоялись соревнования 
среди семейных команд 
города. 

Спортивные и творческие семьи со-
брались на муниципальном фестивале 
физкультурно-спортивного комплекса 
«Готов к труду и обороне», посвящённом 
100-летию со дня рождения Героя Соци-
алистического Труда В.Я. Горина. Сорев-
нования проходили в 32-м лицее и бас-
сейне Дворца детского творчества. 

Команды соревновались в силовых 
видах, прыжках в длину, стрельбе, беге, 
плаванию, метанию. Причём виды были 
различными для участников разных воз-
растов. С приветственным словом к 
участникам фестиваля обратился дирек-
тор МБУ «МЦОМО ГТО» города Михаил 
Новиков. Он пожелал удачи командам и 
отметил, что занятия спортом всей се-
мьёй делают её более крепкой и счастли-
вой. А главный итог фестиваля - хорошее 
настроение и крепкое здоровье его участ-
ников. 

Первое место и золотой знак завоева-
ла семья Колесник (МБОУ «СОШ № 20»). 
Второе - семья Арбузовых (УФСВНГ РФ 
по Белгородской области). На третьем 
месте - семья Захаровых (МБОУ «СОШ 
№ 45»).

ФОТО VK.COM/GTOBEL

Встреча в Москве завершала недель-
ный выезд «львов», в ходе которого они 
провели три игры. Белгородцы одержали 
две гостевые победы и очень старались 
добыть ещё одну. Для этого им нужно 
было в перенесённом матче 14-го тура 
чемпионата страны одолеть столичное 
«Динамо». На протяжении всего матча, 
который продолжался свыше двух часов, 
команды попеременно выигрывали сеты, 
а на тай-брейке волейбольная форту-
на склонилась в сторону хозяев - 15:12. 
Спустя трое суток на «Белгород Арене» 
«львы» попытались остановить побед-
ную поступь казанского «Зенита», кото-
рая продолжается уже пять месяцев.

Перед игрой «Белогорье» столкнулось 
с большими проблемами: из-за простуды 
последовательно выбыли из строя четы-
ре игрока основного состава - Дмитрий 
Ковалёв, Алексей Самойленко, Игорь Фи-
липпов и Мохамед Аль Хачдади, а также 
главный тренер Борис Колчин. Алексей 
Вербов выставил на игру сильнейший 
состав. У Сергея Брусенцева в распо-
ряжении в полном составе были толь-
ко доигровщики и либеро, остался один 
диагональный, два блокирующих и самая 
молодая пара связующих в Суперлиге.

В стартовом сете белгородцы на рав-
ных боролись с казанцами, однако в кон-
цовке на подаче американца Майка Кри-
стенсона гости совершили решающий 
рывок, а потом и выиграли первый сет - 
19:25. Вторая партия была более напря-
жённой. При неистовой поддержке трёх 

тысяч болельщиков «Белогорье» азартно 
сопротивлялось. В концовке сказал своё 
слово многоопытный Александр Волков, 
отметившись двумя атаками и блоком, а 
тройной блок завершил партию - 21:25.

В третьем сете всё решилось быстрее. 
На равных команды держались до счёта 
7:7, потом гости ушли в солидный отрыв - 
18:11 и более чем уверенно довели сет и 
матч до победы - 25:18, и 3-0 по партиям 
в пользу «Зенита-Казани». Егор Сиденко 
стал лучшим снайпером в составе хозяев 
площадки, набрав 15 баллов. В после-
матчевом флеш-интервью старший тре-
нер «Белогорья» Сергей Брусенцев от-
метил, что при равных условиях на съёме 
белгородцы практически не уступали, но 
атака после защиты была полностью про-
играна. 

- Сказалось, что ребята молодые, не-
опытные, особенно связки, а связка, как 
известно, это половина команды. В прин-
ципе, считаю, что сыграли мы довольно 
неплохо при том наличии игроков, что 
у нас было. Всё же играли с одной из 
 лучших команд Европы, - подчеркнул на-
ставник.

Несмотря на поражение от лиде-
ра, «львы» сохранили за собой шестую 
строчку турнирной таблицы, опережая 
на одну победу нижневартовскую «Югру-
Самотлор», а кемеровский «Кузбасс» - на 
две. В следующем туре «львы» отправят-
ся в Сургут, где 3 апреля проэкзаменуют 
местный клуб «Газпром-Югра».

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА ВК «БЕЛОГОРЬЕ»

Проверка лидерами  ■ Волейбол

В Костроме прошло первенство Цен-
трального федерального округа по 
волейболу среди юношей до 15 лет 
(2008-2009 гг.) с участием белгородских 
команд. По результатам соревнований 
юношеская команда из Белгорода под 

руководством Ю.В. Тетюхина и Л.Ю. Те-
тюхиной поднялись на высшую ступень 
пьедестала почёта. Почин юношей под-
держали и девушки, выиграв золотые на-
грады под руководством С.Н. Ерёминой.

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА ВК «БЕЛОГОРЬЕ»

Успех у сетки

 ► «Белогорье» уступило столичному «Динамо» - 2:3 
и казанскому «Зениту» - 0:3.

Золотой знак семьи Колесник

 ► «Технолог-Спартак» 
выиграл первый 
четвертьфинальный 
поединок Высшей лиги. 

В Ростове-на-Дону завершился пер-
вый поединок ¼ финала Высшей лиги 
по гандболу между местным «ДГТУ-
Лидером» и белгородским «Технологом-
Спартаком». Первый тайм гости выигра-
ли с преимуществом в 4 мяча - 15:11, 

однако во втором минимально уступи-
ли - 13:14. Финальная сирена зафикси-
ровала итоговый успех белгородцев со 
счётом 28:25. Самым результативным 
игроком в составе победителей оказал-
ся Игорь Неклюдов, забросивший семь 
мячей в девяти попытках. Напомним, 
что ответная игра пройдёт в Белгороде 
2 апреля. В случае успеха подопечные 
Сергея Крамского выйдут в полуфинал 
национального чемпионата, где сыграют 
с омским «СКИФом».

Шаг к полуфиналу  ■ Гандбол
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По горизонтали: Опарыш. Класс. Абак. 
Поджог. Амур. Лгун. Сбор. Том. Ежик. Наст. 
Овца. Мавр. Сабо. Ермолка. Крап. Раж. Жгут. 
Олифа. Принц. Ксива. Робот. Вставка. Эпоха. 
Квок. Поиск. Указчик. Елена. Лицей. Осада. 
Евро. Клад. Арк. Кряж. Нюни. Отек. Адам. 

По вертикали: Разлив. Шансонье. Спиртовка. 
Уж. Лекарство. Обь. Дремота. Гектар. Рост. 
Ашуг. Происки. Акцент. Угри. Опак. Анка. 
Ризотто. Вакх. Овёс. Степ. Аквариум. Пирожок. 
Игла. Страшилка. Веки. Вклейка. Эклер. Отче. 
Куба. Чтец. Лонжа. Диод.

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 11 
от 25.03.2022 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 4 ПО 10 АПРЕЛЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Начало недели подходит для решения практических во-
просов. Ваши поступки окажутся весьма результатив-
ными. Удачнее всего дела сложатся в материальной 
сфере. Это отличное время для шопинга. Будьте вни-
мательны к родственникам: возможно, им нужна ваша 
помощь. Кроме того, важно помнить и о собственном 
здоровье.
ТЕЛЕЦ 
Период усилит потребность в обретении внутренней 
гармонии. Чтобы найти душевное равновесие и разо-
браться в чувствах, звёзды рекомендуют помогать 
нуждающимся. Во второй половине недели вас начнут 
волновать материальные вопросы. стоит отказаться от 
крупных покупок: это убережёт от денежных потерь.
БЛИЗНЕЦЫ 
Желание заполучить свободу станет дорогой преодоле-
ний. Главное - точно определиться с выбранной целью. 
Прислушайтесь к интуиции, она подскажет наилучший 
путь. Со среды ситуация может поменяться. Появится 
влияние как извне, так и из круга семьи. Не исключе-
но, что ваши личные желания войдут в противоречие с 
внешними факторами.
РАК 
Начало периода преподнесёт исполнение желаний. 
Попробуйте купить лотерейный билет. Фортуна может 
улыбнуться вам. Вероятны самые неожиданные сюр-
призы. Отношения с друзьями и единомышленниками 
сложатся гармонично, а общение в интернете приятно 
удивит. Однако новые знакомства и дальние путеше-
ствия лучше перенести.
ЛЕВ 
Сфера образования порадует Львов хорошей обучае-
мостью и приятным общением с преподавателями. Вы 
будете легко и с удовольствием осваивать новый мате-
риал. Профессиональный авторитет возрастёт, но собы-
тия могут пойти не по плану. Уделите время друзьям. Не 
стоит откладывать попытки сближения с ними.
ДЕВА 
Это благоприятное время для урегулирования юридиче-
ских вопросов. Путешествия пройдут замечательно. Так-
же не бойтесь подавать документы на получение визы. 
Однако в супружеской жизни могут возникнуть недопони-
мания. Обратить внимание на семью стоит до выходных, 
иначе ситуация может осложниться.
ВЕСЫ 
Неделя порадует осознанием плюсов романтических от-
ношений. Любимый человек будет участлив в решении 
ваших проблем. Усилия партнёра позволят улучшить 
ваше материальное положение. А взаимоотношения 
между вами будут складываться великолепно. Но не 
стоит забывать о здоровье. Сейчас иммунитет особенно 
уязвим.
СКОРПИОН 
Партнёрские отношения выйдут на новый уровень. На 
работе это приведёт к улучшению коллективных и про-
фессиональных связей. Для улучшения атмосферы в се-
мье стоит уделить время бытовым хлопотам. Возможно, 
вы откроете новые стороны во второй половинке. Дове-
рие и внимание сделают ваши чувства ещё крепче.
СТРЕЛЕЦ 
На этой неделе появится прекрасная возможность для 
творчества. Ваши идеи быстро воплотятся в жизнь, а 
отношения с любимыми порадуют теплотой. Если у вас 
есть дети, постарайтесь привить им практические навы-
ки. В выходные будьте особенно добры к домочадцам: 
для них важно ваше внимание.
КОЗЕРОГ 
Любовь и забота – залог крепких родственных отноше-
ний. Для Козерогов этот период станет семейным. По-
грузитесь в совместные воспоминания, встретьтесь с 
бабушкой или дедушкой, пообщайтесь с детьми. Это 
зарядит вас энергией и счастьем. Звёзды рекомендуют 
пересмотреть систему питания. Возможно, вам не хва-
тает витаминов.
ВОДОЛЕЙ 
Понедельник предоставит отличную возможность по-
мириться с друзьями или соседями. Не бойтесь сделать 
шаг навстречу: результат вас порадует. Также неделя 
располагает к отдыху в кругу близких. Отправляйтесь на 
пикник или вместе приготовьте ужин. С особой деликат-
ностью стоит подходить к романтической жизни.
РЫБЫ 
Начало периода активизирует потребность в социуме. 
Новые знакомства станут полезными, вам с радостью бу-
дут оказывать помощь. Неделя благоприятна для покупки 
любых транспортных средств. Однако будьте аккуратны и 
внимательны в отношениях: не исключены конфликты. А 
вот одиноким Рыбам стоит чаще выходить из дома.

Календарь погоды на неделю с 1 по 7 апреля
1.04
ПТ

2.04
СБ

3.04
ВС

4.04
ПН

5.04
ВТ

6.04
СР

7.04
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 734
днем   731

ночью 729
днем   726

ночью 724
днем   730

ночью 733
днем   739

ночью 739
днем   739

ночью 735
днем   735

ночью 737
днем   738

Температура 
воздуха, °C

ночью     7
днем     16

ночью     9
днем     18

ночью     6
днем     12

ночью     1
днем       6

ночью     0
днем     10

ночью     3
днем     10

ночью     3
днем     13

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра Ю Ю Ю-З З Ю-З Ю-З Ю-З

Скорость
ветра, м/с 6 5 3 7 6 8 4

1 апреля слабо возмущённое, 5 и 7 апреля геомагнитное поле неустойчивое cgms.ru

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области  

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал  «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама

Досуг

Выходной чаще всего используется, что-
бы никуда не выходить. 

***
Мышка за кошку, кошка за Жучку, Жучка за 
внучку, внучка за бабку, бабка за дедку... 
Никогда не понимал, почему в этой сказке 
имя есть только у собаки.

***
На первом свидании мужчина обычно вы-
бирает момент, чтобы плавно перейти 
на «ты». Женщины же идут гораздо даль-
ше и уже планируют, когда перейдут на 
«мы».

***
- Хотелось бы сыграть Обломова. 
- Почему? 
- Всё первое действие можно играть, не 
вставая с дивана.
- А я бы хотел сыграть Герасима... Чтобы 
текст не учить...

***
Из разговора мальчишек: 
- У меня нос отца, глаза матери, - заяв-
ляет один. 
- А у меня лоб дедушки, а уши дяди, - ска-
зал другой. 

- А у меня штаны брата, - похвастался 
Вовочка.

***
- Понимаешь, мне нужен такой человек... 
Надёжный, который в старости подаст 
бокал вина. 
- Может, воды? 
- Извини, ты мне не подходишь.

***
Спрашиваю сына: 
- Уроков много задали? 
Сын со вздохом: 
- Тебе, мама, сегодня орать и орать!

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Человек меньше всего похож на себя, когда го-
ворит от своего имени. Дайте ему маску, и он 
расскажет всю правду.

Оскар Уайльд
Мы должны признать очевидное: понимают 
лишь те, кто хочет понять.

Бернар Вербер
Отпускайте идиотов и клоунов из своей жиз-
ни. Цирк должен гастролировать!

Фаина Раневская
Я решил пройти по жизни с любовью. Нена-
висть - слишком тяжёлое бремя.

Мартин Лютер Кинг
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 400, вырезка - 330, 
лопатка - 330, задняя часть на ко-
сти - 300, крестец - 330, рёбра - 300, 

рулька - 130, сало - 150, говяди-
на: на кости - 300, вырезка - 450, 
печень - 400, сердце - 250, язык - 
700, кролик - 440, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 130, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 320; 
(литр/ руб.) молоко - 85, сметана - 480, 
сливки - 520. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 55, 
свёкла - 75, лук репчатый - 60, мор-
ковь - 75, капуста - 95, капуста пе-

кинская - 150, капуста цветная - 190, 
огурцы - 130, помидоры - 180, перец -
400, шампиньоны - 170, яблоки - 60, ба-
наны - 120, лимоны - 150, апельсины -
150, виноград - 350, киви - 250, ман-
дарины - 180. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 50, 

базилик - 80. 
А также масло растительное - 130, 
яйца - 50, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 60, розы: местная - 80, им-
порт - 120, хризантемы: ветка - 130, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 250.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Афиша. Объявления

«ИТОГОВАЯ ПРОГРАММА. 7 ДНЕЙ» - еженедельная информационно-пу-
блицистическая программа. Это репортёрский взгляд на главные события не-
дели. 

В каждом отдельно взятом репортаже развивается своя сюжетная линия с 
завязкой, кульминацией и развязкой. То есть это самостоятельные материа-
лы. Но в тоже время они подчинены логике авторской мысли и расположены 
таким образом, что каждый последующий призван воздействовать на зрите-
ля сильнее, чем предыдущий. Таким образом формируется набор узловых мо-
ментов программы, которые как бы разбавлены материалами более спокойны-
ми по звучанию.

Подводя итоги, корреспонденты программы стремятся  
не упустить всех деталей и обозначить  
различные точки зрения на проблему.  

В каждом выпуске «Итоговой программы. 7 дней»  
присутствует несколько сюжетов расширенного хронометража -  

это специальные репортажи.

На правах рекламы

КУПЛЮ МЕД
ДЕНЬГИ СРАЗУ

ТАРА. ПРИЕЗЖАЕМ САМИ
ЦЕНА ДОГОВОРНАЯ

+7(903)188-32-70
Реклама

Великая и неповторимая - прожила 
долгую жизнь, посвятив её театру и ки-
нематографу. Фаина Георгиевна сыгра-
ла десятки ролей на театральной сцене 
и около тридцати - в кино. Зачастую ей 
доставались роли второго плана. Уди-
вительно, но именно они сделали её по-
истине великой, которую помнят и по 
сей день. 

Интерес к сцене и актёрской профес-
сии у Фаины Георгиевны появился ещё в 
детстве, когда она с семьёй жила в Таган-
роге. Неслучайно на выставке подробно 
представлен таганрогский период жизни 
актрисы, в фотографиях в том числе. 

Попытка поступить в московскую те-
атральную школу оказалась неудачной 
из-за катастрофической нехватки денег. 
Благодаря усилиям Екатерины Гельцер, 
подруги Раневской, Фаину взяли на рабо-
ту в подмосковный Малаховский летний 
театр, на сцене которого она дебютиро-
вала. Тогда и начался её путь в большое 
будущее. 

Дебютной работой в кино стала драма 
«Пышка». Актриса не очень любила кине-

матограф, но всё-таки всеобщая любовь 
зрителей пришла к ней благодаря ему. 
Фаина Раневская отличалась остроуми-
ем и хорошим чувством юмора. Её фразы 
разошлись на цитаты, которые представ-
лены на выставке на отдельных плака-
тах. Также важной темой в экспозиции 
стал раздел «Чехов в жизни и творчестве 
Ф.Г. Раневской». Антон Павлович стоял у 
истоков творческого пути актрисы, а его 
произведения - важная составляющая её 
творчества в театре и кино.

Во время встречи руководителей ли-
тературных музеев России в Таганроге 
было решено передать выставки «Лето с 
Чеховым» и «Профессию я не выбирала - 
она во мне таилась» в Белгородский го-
сударственный литературный музей. Для 
посетителей представлены экспонаты из 
фондов Таганрогского государственного 
литературного музея и историко-архитек-
турного музея-заповедника. Они имеют 
огромную ценность, ведь всё, что нахо-
дилось в московской квартире Раневской, 
по её просьбе  переехало в краеведческий 
музей Таганрога. 

Каждый гость выставки найдёт экспо-
наты, которые сумеют остаться в его па-
мяти. Например, личные вещи (дамская 
шляпа, часы), фрагменты интерьера квар-
тиры (торшер, кресло), книги с автогра-
фами из библиотеки Раневской, награды 
(медали «За доблестный труд в Великой 

Отечественной войне 1941-1945 гг.», 
«В память 800-летия Москвы»), фотогра-
фии, портреты, а также уникальные доку-
менты актрисы.

Алина КИРИЧЕНКО,  
молодёжная редакция  

«Белгород-медиа» 

Незабываемые роли великой актрисы  ■ Выставка

 ► Фаине Раневской посвящена экспозиция «Профессию 
я не выбирала - она во мне таилась». Она открылась 24 марта 
в Белгородском государственном литературном музее 
и продолжит свою работу до 19 мая.

12+

В экспозиции представлены музейные 
экспонаты, выступающие в роли волшеб-
ных помощников, а также образы героев 
сказок.

Посетители увидят  экземпляры из кол-
лекции «Редкая книга» Белгородского го-
сударственного историко-краеведческого 
музея и специальную литературу, предо-
ставленную библиотекой для слепых име-
ни В.Я. Ерошенко: сказки, напечатанные 
шрифтом Брайля, и тактильные книги для  
незрячих людей.

Здесь также можно полюбоваться жи-
вотными и птицами, среди которых рыжая 
плутовка лиса, журавль, издревле высту-
пающий героем народных поверий, раз-
умный ворон, мудрая сова. С помощью 
экскурсовода юные посетители узнают, 

насколько совпадают их «сказочные» ха-
рактеристики с качествами в реальной 
жизни.

Гости выставки познакомятся с экспо-
натами музея, которые предстают в вол-
шебных сказках в роли чудесных помощ-
ников. Среди них скатерть-самобранка, 
колчан со стрелами, меч-кладенец.

Посетителям будет интересно увидеть 
сказочный образ Бабы Яги и даже прикос-
нуться к её неизменному атрибуту - ступе.

У юных посетителей есть возможность 
узнать принцип работы ступы на примере 
маленькой ступки.

Особая мудрость скрыта в бытовых 
сказках. В их основе лежат события каж-
додневной жизни. Вниманию посетителей 
представлен образ солдата - частого ге-

роя бытовых сказок - храброго, ловкого 
и смекалистого. Гостям будет интересно 
увидеть экспонаты, фигурирующие в зна-
комых с детства сказках  «Колобок», «Реп-
ка», «Курочка Ряба», «Каша из топора» и 
других.

Часть экспонатов выставки - тактиль-
ные, они специально подготовлены для 
незрячих и слабовидящих посетителей. 
«Особые» посетители музея смогут уз-
нать, как выглядела Баба Яга, прикинуть, 
сколько весил колобок, прикоснуться к 
шкуре настоящей лисицы, а также по-
знакомиться с рельефно-графическими 
изображениями экспонатов. Для глухих и 
слабослышащих людей выставка сопро-
вождается виртуальной экскурсией с сур-
допереводом.

Трудно переоценить значение сказок 
в нашей жизни. Неслучайно говорится: 
«Сказка - ложь, да в ней намёк, добрым 
молодцам урок».

Оксана КАЧАУН

Где скрыта особая мудрость  ■ Для самых маленьких

 ► Белгородский государственный историко-краеведческий 
музей приглашает отправиться в удивительный мир 
приключений. Здесь работает выставка «В гостях у сказки».
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